



Jueves
23 de abril
de 2009

Año XXVII
Nº 1.080
\$ 2.-

www.po.org.ar
prensaobrera@po.org.ar
Ayacucho 448
C1026AAB
Ciudad de Buenos Aires

Editorial

La disolución del régimen político

Página 2 / 3



INTERNACIONALISTA Y ANTICAPITALISTA

Ante la bancarrota capitalista mundial y la política patronal que pretende descargar el peso de la crisis sobre las espaldas de los trabajadores, cobra más vigencia que nunca la realización de un 1º de Mayo Internacional de la clase obrera.

Es necesario un 1º de Mayo que reivindique la rebelión griega, la de las colonias (Guadalupe, Martinica) y la clase obrera francesa, todas las luchas populares de América Latina y de todo el mundo.

Este 1º de Mayo debe transformarse en una gran jornada nacional de lucha y de reagrupamiento obrero por la prohibición de despidos y suspensiones, por la apertura de las paritarias con delegados electos en asambleas, por una recomposición salarial del 30 por ciento, por la nacionalización de la gran industria y la banca bajo control obrero y la nacionalización del comercio exterior, por la expropiación de las fábricas que despidan trabajadores.

Este 1º de Mayo debe ser una jornada por el triunfo de las luchas obreras en todo el país: por el triunfo de la lucha de Massuh; de la ocupación de Indugraf y Arrufat, de las luchas de los obreros del Smata; de los aceiteros de Santa Fe, de Paraná Metal, de la pintura de Tersuave San Luis, de los trabajadores de la carne; las luchas de los docentes de todo el país contra las entregas de la burocracia de Ctera. Contra los despidos y suspensiones y por el salario.

El acto debe ser una contracara de la jornada del 30 de abril, impulsada por la burocracia moyanista de la CGT, que ha desnaturalizado la jornada del 1º de Mayo transformándola en un operativo político que, pronunciándose "en defensa del proyecto nacional", se inscribe en la interna de la burocracia sindical y del PJ con el objetivo de impulsar candidaturas de burócratas de la CGT en las listas oficialistas. Todo esto a cambio de postergar las paritarias al in-

finito, aislar y postergar las luchas existentes contra los despidos y por el salario. Se trata de una jornada ajena a los intereses de los trabajadores, que pretende subordinar la clase trabajadora al gobierno de Kirchner, el cual es cómplice de los despidos y la política patronal.

A la convocatoria de la izquierda se ha sumado ahora la del plenario de 120 delegados y activistas que convocó Emfer el sábado en Sociales, quien participó de la última reunión organizadora del acto, con un pedido especial, para que en el mismo sean destacadas las presencias del nuevo sindicato del Subte y la lucha de los compañeros de Massuh.

Es necesario llenar la plaza de luchadores y poner en marcha, frente a la crisis capitalista mundial, una coalición anticapitalista.

El PO concentra a las 14 horas, en Avenida de Mayo y 9 de Julio.



Políticas

Se realizó el Encuentro obrero convocado por Emfer

Con la presencia de unos 120 delegados y activistas de numerosos gremios se realizó el encuentro convocado por la Comisión Interna de Emfer, con el propósito de debatir la situación del movimiento obrero y fijar una política ante el derrumbe capitalista.

Estuvieron los papeleros de Massuh en lucha, el secretario general de la AGD-UBA en plan de lucha por el salario, delegados del Sutna seccional San Fernando, metalúrgicos de Siderar, la interna del Garrahan, de Ecotrans, delegados del subte, de telefónicos, internas gráficas —entre ellas Indugráf—, delegados de prensa de Perfil, Crónica y Popular; de Zanón, de Ecocarne, delegados del Instituto del Cine, del Colón, de Aerolíneas, de los médicos del Hospital Belgrano, de los no docentes de la UBA, del Hospital Municipal de Avellaneda, delegados y trabajadores del Inti, de la textil Pagoda, de Coca Cola, de Telecentro y de Mercedes Benz, entre otros.

En sus palabras de apertura, Rafael Artíguez, de Emfer, propuso los lineamientos del plenario:

precisar un programa para hacer frente a la crisis industrial —que en términos generales, dijo, es común a todos los sectores combativos— y, fundamentalmente, traducirlo en algunas acciones concretas, discutir una convocatoria al 1º de Mayo y los pasos a seguir para dar continuidad a este espacio; propuso también, en virtud de la multitud de posiciones, dejar fuera del temario la cuestión electoral.

Durante varias horas, las intervenciones fueron dando cuenta del impacto de la crisis, que en mayor o menor medida afecta a todas las actividades. Se fueron poniendo de relieve los avances puntuales como la reciente huelga triunfante de La Nación, la movilización de los trabajadores de la carne y el nuevo sindicato del Subte.

La principal discusión giró en torno del 1º de Mayo. La mayoría defendió la convocatoria acordada por una serie de organizaciones de izquierda, presidida por la consigna “que la crisis la paguen los capitalistas”.

Como quedó muy claro por las

argumentaciones y por el comunicado que se leyó, el objetivo de los firmantes es ir incorporando al acto a todas las expresiones de lucha dispuestas a sumarse.

Algunos ex MIC, ahora reagrupados en la Darío Santillán, y militantes del FOS, se opusieron a la presencia de los partidos, un argumento para justificar la realización de un acto previo en Plaza Lorea para luego “marchar al acto grande”.

Quien rechazó frontalmente sumarse al llamado a Plaza de Mayo fue un metalúrgico del PCR, que opuso el acto que su corriente está organizando en Armstrong junto con las patronales agroindustriales.

Se estableció, por acuerdo, el siguiente pliego programático:

- Que la crisis la paguen los capitalistas.
- Contra los despidos y las suspensiones.
- Reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario.
- Defensa de las paritarias y aumento de salarios, mínimo igual a la canasta familiar.

- Denuncia de los programas de subsidios para viabilizar las suspensiones.
- Reclamo de subsidios no reintegrables para las cooperativas obreras y empresas recuperadas.
- Más presupuesto para salud y educación.
- Aumento de los planes de vivienda.
- Apoyo al nuevo sindicato del Subte; coordinación y apoyo a todos los conflictos.
- Nacionalización sin pago y bajo control obrero de las fábricas que despidan o cierran y de las privatizadas.
- No a persecución a los luchadores.

Se resolvió también difundir y apoyar la movilización de los papeleros de Massuh en fecha a decidir por la asamblea de la planta, realizar una agitación en la puerta de Ford días antes del fin de la conciliación y realizar a un segundo encuentro, el 16 de mayo, convocado por todas las organizaciones sindicales presentes.

Miguel Bravetti



JORGE ALTAMIRA

Santiago Montoya se había convertido en un resorte crítico del ‘modelo productivo’ del gobierno: recurrió a todos los medios y recursos para solventar la existencia de la principal provincia de Argentina —sin afectar, naturalmente, para nada los cimientos del régimen fiscal. Por eso, la decisión del recaudador de impuestos bonaerense de abandonar el barco es la expresión de una crisis estatal inminente. Lo dijo explícitamente: su tarea estaba “en una fase crítica, en un distrito que, cuando trastabilla, arrastra a todo el país” (*La Nación*, 17/4). La provincia va a terminar el año con un déficit de 12.000 millones de pesos y ya pidió cotizaciones para “la emisión de un bono similar al Patacón, que entraría en circulación después de las elecciones” (*La Nación*, 1/4). Montoya tampoco se equivoca respecto del país. En marzo, la caja del Estado nacional dejó un quebranto de 800 millones, después del pago de los intereses de la deuda. Esto sin contar los enormes impagos del Estado a proveedores y exportadores, y a la constante necesidad de aumentar las tarifas para reducir los subsidios.

La incapacidad para financiar a su Estado es una de las manifestaciones más terminantes de la disolución política del kirchnerismo, o sea del régimen político.

Hugo' y 'Cristina'

Nadie va a poder decir, de todos modos, que el gobierno se patinó sus recursos para “apuntalar la situación social”. Ello quedó muy claro después de la reunión de la Presidenta con la CGT. La Presidenta rechazó el pedido de aumentar el subsidio de desempleo, de 400 pesos, que alcanza solamente a 150 mil trabajadores. En cambio, anunció que los recursos fis-

Comienza huelga de petroleros

Los trabajadores petroleros, que venían hace más de 10 días en conflicto, comenzaron un paro total de actividades en rechazo a los despidos y suspensiones, a pesar de la vigencia de un pacto de “paz social” firmado con las empresas. A pesar de la intervención del ministro Carlos Tomada, no hubo acuerdo, por lo que el paro de actividades será por tiempo indeterminado. El gremio dijo que “tenemos 4.000 trabajadores suspendidos con una importante rebaja en sus ingresos y se han registrado más de 1.000 despidos directos”. La burocracia declaró que se trata de un plan de “lucha en defensa propia”.

La protesta involucrará a las seis provincias productoras de hidrocarburos.

CTA: Jornada de lucha o inmovilismo?

La CTA realizó hoy una jornada de paros y movilizaciones en todo el país, para reclamar medidas que “eviten que la crisis internacional la paguen los trabajadores argentinos”. No tiene ninguna objeción a que el Estado rescate con subsidios a los capitalistas y que continúe el pago de la deuda externa.

Yasky reclamó al gobierno un aumento salarial de emergencia de 700 pesos e “implementar un blindaje social para proteger a los asalariados y a los desocupados de una crisis internacional”. El burócrata de Ctera se anotó así en patear las paritarias para más adelante y en la admisión de aumentos no remunerativos - precisamente lo que ocurre en su gremio.

También opinó que la crisis “nos tiene que encontrar con algún tipo de protección en base a políticas públicas”, pero no repudió el rechazo de Cristina Kirchner a implementar un seguro de desempleo financiado con aportes de las patronales y de las retenciones a las exportaciones. Pidió “una ley” que “prohibía los despidos por seis meses”, a sabiendas de que mandar el tema al parlamento, además en campaña electoral, es elegir una vía muerta.

El secretario adjunto de la CTA, Pedro Wasiejko, advirtió que “si el gobierno no se hace eco de nuestro reclamo, nos reuniremos la próxima semana para decidir un paro nacional antes de fin de mes”. El mes al que se refiere es mayo. Wasiejko entregó las luchas de los trabajadores del neumático, el año pasado. También él reclamó que “el peso de la crisis no caiga sobre las espaldas de los trabajadores”, pero no que la paguen los capitalistas. Es que, como decimos, apoya los subsidios a los capitalistas con dinero público, o sea que pagan los trabajadores.

Yasky dijo que “no sirve pensar que con la devolución vamos a salir de esta crisis”. ¡Pero la devolución la están haciendo, no la están ‘pensando’!

Sin sonrojarse, el burócrata confesó su kirchnerismo al decir que el gobierno “está realizando anuncios que apuntan a la distribución del ingreso, pero nos lleva adelante y en realidad toma medidas de coyuntura, pero si no hay medidas de fondo no se salde de esta crisis”. La jornada de la CTA apuntó a descomprimir la presión de las bases, o sea al inmovilismo.

MESA DE LA SEA

Gabriel Solano en la Feria del Libro

Domingo 3 de mayo: “Crisis económica internacional”

PARTICIPANTES

Enrique Carpintero
Ricardo Horvath
Alberto Arias
Juan Kornblihtt
Gabriel Solano
Coordina: Ricardo Horvath

Sala Roberto Arlt,
de 16 a 17:30 horas
Pabellón Ocre
(Capacidad: 150 personas)

La disolución del régimen político

cales van a destinarse a "fortalecer el empleo existente", o sea: a subsidiar a los capitalistas. En definitiva, dijo que continuará vaciando las cajas del Estado y la caja de los jubilados (Anses) en fracasados salvatajes a la patronal y en el pago de la deuda externa. Al día siguiente, el gobierno anunció una devolución parcial de los recursos para atender programas de atención médica especial que tenía retenidos; por caso, los subsidios por discapacidad que distribuyen las obras sociales. Los diarios dieron a entender que, cuando se acerquen las elecciones, los K podrían anunciar un aumento de las asignaciones familiares.

La negativa a establecer un seguro al parado retrata el carácter patronal del gobierno y su incapacidad para hacer frente a la bancarrota capitalista. La CGT le propuso crear un Fondo, con el aporte del 3% de los salarios, entre las patronales, el Estado y los trabajadores. La Presidenta replicó que la creación del Fondo sería contraproducente para la marcha de las empresas y, por lo tanto, para el empleo. Es decir que para crear un Fondo para asegurar a los despedidos será necesario que, primero, se supere la crisis. La Presidenta propone los paraguas para los días de sol. Moyano aceptó todos los planteos de 'Cristina', lo cual no debe sorprender luego de haber entregado las paritarias.

La Presidenta fue más lejos en esta vía de preocupación por las patronales: reclamó a los burócratas que "flexibilicen sus posturas" en materia de riesgos del trabajo. Pretende cercenar a los trabajadores la posibilidad de demandar por vía judicial la reparación por accidentes. La Justicia ha comprobado que, en numerosos casos, esos accidentes se producen como consecuencia de la complicidad de las ART con las patronales en lo que se refiere a la ausencia de condiciones de seguridad en las empresas. En conse-

cuencia, los juzgados civiles están fallando indemnizaciones contra las patronales y contra las ART. Es a lo que la Presidenta 'nacional y popular' quiere poner fin.

Como se puede ver, la consigna del "estímulo al empleo" tiene varias acepciones. Una es el vaciamiento de las finanzas públicas para socorrer a los capitalistas; la otra es la reducción de los salarios y de la protección del trabajador para incrementar su tasa de explotación. La salida a la crisis que plantea el capital pasa por un reforzamiento de la explotación de la clase obrera.

'Hugo', "optimista" y "conforme" por la reunión con el gobierno, había recibido una parte de lo que fue a buscar: la plata para la caja de la burocracia, las obras sociales. Para todo lo demás transfiere la responsabilidad a los políticos de la clase capitalista, para que se encarguen de encaminar la crisis y la disolución del régimen político, en Argentina, hacia alguna parte. Un planteo de lucha contra la crisis y la política oficial está completamente fuera del horizonte de la burocracia sindical. Una parte de ella se servirá de la desventura kirchnerista para justificar el pasaje de bando a las filas del pejotismo disidente, o sea de los patrones Macri y De Narváez.

La reconstrucción de la burguesía nacional

No son tiempos de lealtades. La famosa 'burguesía nacional' ha comenzado a abandonar el barco. Primero, ha salido con los tapones de punta a cuestionar el derecho de la Anses a nombrar directores en las empresas en las que tiene acciones (pero no le molestan los subsidios que obtiene del Estado para pagar sueldos o financiar ventas). Segundo, le cuestiona el 'proteccionismo', alegando que en el mundo 'global' ella produce o, mejor dicho, arma con componentes importados los productos finales que van, sea al mercado interno, sea a la exportación. Asimismo,

a los bancos les fastidia el fracaso para renegociar la deuda pública, porque la caída de la cotización de los bonos públicos (que tienen en su poder) está destrozando sus ganancias. La corriente interna que acaba de asumir en la UIA responde al sector agro-alimentario y agro-exportador, que reclama la liberación completa del mercado de exportación. Su rival, Techint, apoya a la nueva gestión, esto después de ver un desplome del 60 por ciento en la producción de acero. En definitiva, la burguesía nacional que los K querían 'reconstruir' se ha aburrido del 'modelo productivo'. El realineamiento de la patronal nativa es apoyado por el capital norteamericano, que ha trazado un cordón sanitario contra los K, como lo demuestra la dificultad del matrimonio para conseguir los préstamos internacionales que el FMI, la Reserva Federal o el Banco Mundial ha otorgado a otros países (México, Brasil, Colombia). Preocupado por el cariz que van tomando los asuntos, Lula acaba de suplicar que no aíslen a Argentina.

¿Pero qué se les reprocha a los K? La familia gobernante no está haciendo otra cosa, después de todo, que reglamentar en forma parcial la economía para evitar un derrumbe generalizado del capital; algo parecido hacen Obama o la alemana Merkel. El problema de los K es que han fracasado; la Presidenta defendió la recaudación fiscal para oponerse al reclamo de un seguro al desocupado. La oposición patronal reivindica la necesidad de 'liberar' la economía, lo cual llevaría a un estallido generalizado, salvo que consigan un fuerte socorro del FMI. De un lado y del otro, oficialismo y oposición, depositan el destino del país en el capital financiero internacional. Esto significa un chau definitivo al seguro al parado, reducciones masivas de salarios y una ola de despedidos que quedarán a cargo de una asistencia so-

cial. Los centroizquierdistas se consideran a sí mismos fuera de este diseño, y así pretenden que los vea el electorado. Pero un Sabattella kirchnerista y un Solanas-De Gennaro sojeros no desentonan con la línea general. Solanas "consideró necesario", según *La Nación* (19/4), "recuperar las rentas en sectores clave como ferrocarriles e industria", pero se olvidó de la renta agraria y, en especial, la del monocultivo de soja.

En este cuadro 'lamentable', el régimen 'va tirando' como consecuencia del ingreso al período de cosecha de soja (ver *Prensa Obrera* Nº 1.073 —5/3—, "Esperando la Cosecha") y de las recompras de sus propias deudas por parte de los bancos, como consecuencia de la caída de sus cotizaciones. Los sojeros han aprovechado bien la sequía para conseguir un aumento del precio del poroto, pero para tractores, arrendatarios y propietarios medianos las cosas se han complicado por el cierre del financiamiento para los granos restantes y para el próximo ciclo. Sin embargo, insisten, más que cualquier otro sector agrario, en defender a las Bolsas de Cereales y a la especulación sobre cereales, mientras se ven obligados a entregar el 30-40 por ciento de la cosecha a los propietarios de tierras (o terratenientes) —sus aliados en la Mesa de Enlace.

Punteros del fin del mundo

En este cuadro de disgregación económica y política, la campaña electoral se ha transformado en un escenario de ficción política —de candidaturas truchas. La de Scioli, concebida para levantar las posibilidades oficiales en la provincia, sólo ha servido para hundir al propio Scioli. Según los encuestadores, la lista kirchnerista sólo podría levantar si se baja Néstor Kirchner. Pero en ese caso, el gobierno se declararía derrotado de antemano en la elección plebisci-

taria que él mismo convocó y, según *La Nación*, el "fin apresurado del gobierno de su esposa" (22/4). La oposición es más trucha aún, esto cuando se tiene en cuenta que el 'peronismo disidente' va en las listas 'oppositoras', confeccionadas por los intendentes kirchneristas. La negativa de Reutemann a cerrar un acuerdo con el macrismo y la conspiración de Cobos contra Carrió (más la división de la UCR de Córdoba en relación a Luis Juez), más las innumerables divisiones en las provincias denuncian una enorme fragmentación política. La tendencia a la disolución del régimen político podría disparar la convocatoria a una Asamblea Constituyente, que por un lado sirva de paraguas para un gobierno minusválido y del otro para otorgar la posibilidad de meter un régimen semi-parlamentario. A los diversos ensayistas del parlamentarismo ni siquiera se les ha ocurrido que este sistema exigiría, primero, hacer saltar los regímenes políticos provinciales, que son típicamente caudillesscos.

En medio de los despidos, de las epidemias de la miseria social y de la inseguridad cotidiana, el pueblo que trabaja exige una orientación, un programa y una organización para su lucha. En función de esto, nuestro partido utilizará la campaña electoral para impulsar las luchas de la clase obrera para defenderse de los ataques capitalistas y para impulsar una Coalición anticapitalista. La campaña del Partido Obrero será una campaña de partido, en oposición a los candidatos carteristas, en especial de la izquierda (Ripoll, Zamora y varios más) y a las maniobras sin principios. La campaña electoral es una oportunidad excelente y fundamental para explicar a los trabajadores que no hay salida estratégica al derrumbe del capital sin la construcción de un partido de la vanguardia de la clase obrera.



Ripoll también quiere que los pibes vayan a la cárcel

AVILMA RIPOLL NO LE ALCANZÓ EXHIBIRSE con la Sociedad Rural y la patronal sojera en el Monumento a los Españoles el año pasado. Ella es más consecuente que eso: en medio de la campaña de la derecha para que se baje la edad de imputabilidad de los menores, acaba de decir que "estamos a favor de debatir un nuevo régimen penal juvenil..." (comunicado del 18 de abril). Naturalmente, Ripoll decora su planteo con un ropaje "humano", como también defendió el programa sojero con un disfraz campesino. Para encubrir su coincidencia con la derecha, Ripoll supedita la rebaja a "un verdadero plan de inclusión educativa y laboral". Para la candidata, "sin empleo y sin futuro, la inseguridad seguirá creciendo aunque baje la edad de la imputabilidad". ¿Entonces por qué la propone? ¡O no sabe que el capitalismo depara desocupación y falta de perspectivas, y que el socialismo no necesita un régimen de persecución penal —no digamos ya la rebaja de la edad para mandar a los menores a las podridas prisiones de este sistema?

La 'nuevaizquierdista' llega al ridículo de encubrir a la policía cuando dice que "muchas veces" los chicos caen en el delito "como mano de obra de comisarios y punteros políticos". ¿Entonces, por qué propone reducir la edad de inimputabilidad, si de lo que se trata es de meter en cana a "los comisarios y punteros políticos"? Ripoll busca, desesperada, los votos de la izquierda y de la derecha; ha caído en semejante desatino como consecuencia del afán desesperado de su 'partido' para salvarse del derrumbe con una dudosa apuesta electoral. Sigue una vieja receta de su mentor: para la izquierda, critica a los comisarios; para la derecha, a los menores. Para los obreros, es anticapitalista; para los sojeros, es patronal chacarera. Pero cuando se ponen los huevos en un número infinito de canastas, se los acaba perdiendo.

Simplemente, una vergüenza.

La candidata que plantea bajar la edad de imputabilidad —es decir, mandar a los pibes de 14 años a la cárcel— como solución a la inseguridad no dedica una palabra a repudiar la represión de la juventud de los barrios por la policía, el gatillo fácil.

Prensa Obrera
en Internet
po.org.ar

Zaffaroni y la edad de imputabilidad

Eugenio Zaffaroni salió a pedir proceso penal para los menores a partir de los 14 años. Su argumento es que de esa manera se podría brindar garantías procesales a los adolescentes, que actualmente se encuentran sujetos al arbitrio discrecional de los jueces de menores. Es que, al contrario de lo que afirman los adalides de la "lucha contra la inseguridad", los menores no sólo no "entran por una puerta y salen por la otra" sino que carecen del más elemental derecho a defensa.

Zaffaroni advierte que el tema de la "inseguridad" y de la participación de menores en los delitos es en muchos casos una manipulación mediática; no existen en el país registros sistemáticos de criminalidad. Sin embargo, sus declaraciones son funcionales a la campaña de la derecha política.

La postura del juez de la Corte está basada en el siguiente análisis: en el presente, hay niños de 14 años privados de su libertad, acusados de infracciones y delitos, sin un juicio en el que puedan designar abogados ni proveer pruebas, ya que en el sistema de menores quedan al arbitrio de un juez, sin derecho a intervenir en su defensa. A la vez, Zaffaroni cuestiona el sistema tutelar actual y la internación indeterminada de niños en abandono junto a los menores "infractores". Por otra parte, los mayores de 16 años ya están dentro del sistema penal (afrontan la imputabilidad como adultos en los delitos, con penas mayores a seis años, como los robos a mano armada y el homicidio).

Zaffaroni propone adoptar un sistema similar al del Estatuto da Crianza de Brasil, en su capítulo de la práctica del acto del in-

fractor. Esta legislación establece un régimen especial para los menores, que incluye el derecho a defensa y limita la "internación" de los chicos a los casos de flagrancia y por un plazo máximo de 45 días sin juicio previo. Las "penas" del sistema brasileño contemplan la reparación del daño, la prestación de servicios a la comunidad y la escolarización obligatoria. La "internación" es definida como "sujeta a principios de brevedad, excepcionalidad y respeto a la condición peculiar de persona en desarrollo". El Estatuto da Crianza ratifica la inimputabilidad de los menores de 18 años, lo contrario a lo que propone Zaffaroni.

La derecha ejerce una presión sistemática para enviar a los menores a las cárceles. Cuando Zaffaroni afirma que el sistema tutelar está agotado y plantea que se

debe separar a los menores en riesgo de los infractores, está habilitando el ingreso de éstos, desde los 14 años, al sistema penal: no sólo a las garantías sino también a sus penas y a sus lugares de detención.

Zaffaroni le brinda en bandeja a la derecha el argumento "progre" para enviar a menores a las cárceles comunes y hacinadas del país, lo cual implica un genocidio para los jóvenes de las barriadas populares. Nadie ignora que para la juventud más empobrecida, contar con un "abogado de oficio" no implica ninguna garantía de defensa. La mayor parte de la población carcelaria son pobres o indigentes, quienes no pueden pagar un abogado defensor particular.

Claudia Ferrero

La institucionalidad "a la Zaffaroni"

Llama la atención el enojo presidencial ante los elogios de Eugenio Zaffaroni al "parlamentarismo". En primer lugar, porque la modificación del régimen político es un problema que está instalado en la agenda política (como lo demostraron los comentarios en el sepelio de Alfonsín) e incluso se encuentra parcialmente inscripta en la estrategia del gobierno. Zaffaroni no ha querido invalidar la estrategia oficial de adelantamiento de las elecciones y sus 'candidaturas testimoniales', sino justificar un método que puede salvar el "sistema democrático". Así se refiere a las rebe-

liones populares que han tenido lugar en el continente: "Latinoamérica en los últimos 25 años no ha tenido golpes de Estado, pero ha tenido una veintena de presidencias interrumpidas, muchas violentamente, con muertos. Ha llegado el momento de empezar a pensar a pasar a un sistema que permita cambiar de gobierno sin matar a nadie" (*Clarín*, 14/4).

Zaffaroni hace de Maquiavelo: aconseja a la burguesía cómo mantenerse en el poder frente a la rebelión de los explotados.

C.F.

La Corte proscribe a Justicia Ya!

La Corte Suprema ratificó la resolución del Tribunal Oral Federal (TOF) N° 5 por la cual el colectivo de abogados Justicia Ya! es proscripto de todos los juicios orales contra los genocidas de la dictadura que se sustancien en el futuro en la Capital Federal. Lo hizo al desestimar un "recurso de queja" interpuesto por la Asociación de Ex Detenidos Desaparecidos (AEDD) que reclamaba ser tenida como parte querellante. El TOF 5 había desestimado el pedido de AEDD porque, según el tribunal, tenía un "interés difuso" en la causa que investiga el secuestro de Rodolfo Walsh.

Si bien el fallo de la Corte se refiere al tramo que investiga el asesinato de Walsh, en su fundamento da a entender que esta resolución se extenderá al resto de las causas Esma y Primer Cuerpo. Para la Corte, "una de las problemáticas en la celeridad de los juicios es la oposición de las querellas a la unificación de personería". Según los "supremos", con este fallo se "resuelve de manera favorable una de las tantas cuestiones que obstaculizan el normal desarrollo de estas investigaciones".

El colectivo Justicia Ya! reúne a 27 organizaciones, entre ellas Apel, y ha aportado la mayor parte de las pruebas existentes en las causas donde actúa, entre otros la identidad de represores de la Esma (con fotos y domicilios) que no habían sido individualizados hasta ahora. Las dos

condenas por "genocidio" existentes al día de hoy fueron obtenidas por la acción de las querellas de Justicia Ya!

Con su resolución, la Corte ratifica toda una política frente a los juicios a los genocidas: seguirán siendo estrechamente considerados como "casos particulares", en los que las organizaciones que durante los últimos 26 años sostuvieron la movilización por el juicio y castigo tendrían un interés "poco claro". ¡La Corte le achaca a

los que insistieron en esa lucha —contra todas las maniobras de todos los gobiernos de turno— ser un "obstáculo" para que avancen las causas!

Las razones de esta proscripción son profundamente políticas. Justicia Ya! exige que se juzgue a todos los represores y no —como sucede ahora— a los pocos que ocupaban puestos de mando y aún sigue vivos, más un puñado de represores de "segunda línea" reconocidos por las víctimas. Justicia Ya! también exige que se los procese por todas las víctimas de los campos de concentración a su cargo y no por unas pocas.

La "lentitud" de los juicios no obedece a razones técnicas, presupuestarias u organizativas. Mucho menos a la lucha inoclaudicable de organizaciones populares.

Los jueces no juzgan el régimen genocida de la dictadura sino cada caso aisladamente, concentrando los procesos en algunos casos "emblemáticos" y dejando en la impunidad a miles de represores. Hacerlo pondría en el banquillo de los acusados a todo el régimen judicial y represivo del país, en la medida en que tanto los jueces y fiscales de la dictadura como el aparato represivo que se formó con ella continúan vigentes. Estas denuncias, que forman parte del acervo de Justicia Ya!, "molestan" profundamente a los personeros del régimen.

Jacyn





Elecciones en Suteba: Se formó la Rosa-Fucsia- Lila-Gris-Marrón

Los 'unitarios' se faccionalizaron, los 'sectarios' logramos un gran frente antiburocrático en defensa de los Suteba combativos

En 19 días, entre las asambleas de memoria y balance y de elección de Junta Electoral del 1º de abril, y la presentación de listas para las próximas elecciones en el Suteba, se proce- só una aguda lucha política entre quienes defendemos la extraordinaria experiencia de los Suteba combativos y quienes se unieron detrás del objetivo de destruirlos, en función del fin estratégico de construir una burocracia sustituta al yaskismo por las próximas décadas (El "espacio" Lila).

En Buenos Aires, la Lila fue un intento de poner en pie en la oposición docente la estrategia de "cazar trincheras con la burocracia". Fue una iniciativa esencialmente impulsada por el PCR, a la que se sumaron, entre otros, el MST y los sectores sindicales 'gremiales' (?), en la provincia, encabezados por Enrique Gandolfo. Gandolfo finge creer que en medio de la mayor crisis del capital, los trabajadores pueden encontrar una salida circunscripta a una lucha gremial.

Estos sectores colocaron a la cabeza de la Lila a la Azul y Blanca (PCR), que desde 2003 codirige el Suteba con su socio celeste Baradel. La ruptura del matrimonio Celeste-Azul y Blanca se produjo porque los 'chinos' advirtieron que no podían demorarse en abandonar un barco que se hunde.

El "espacio" lila, que abusó hasta el hartazgo de las palabras "unidad" y "pluralismo", tuvo co-

mo principal propósito quebrar, dividir y marginalizar a los Suteba combativos. Se opuso a la política de actuar por fuera de los márgenes de la burocracia de Baradel, atacó los paros seccionales, las asambleas, y los plenarios de delegados con mandato protagonizado por los Suteba combativos y se ensañó con la expresión más profunda de este proceso, el Suteba La Plata. Con sus paros, sus ocupaciones y sus movilizaciones multitudinarias, el Suteba platense colocó al gobierno entre las cuerdas y llevó la disgregación de la celeste a la máxima expresión, al punto de que la burocracia ha retrocedido en La Plata como en ningún otro distrito.

En ocasión de las elecciones de Tribunales de Clasificación de fines del 2008, la Lila —impulsada por el tandem sojero PCR-MST, y por El Colectivo 'gremial' de Gandolfo — logró su cometido, quebró a la Comisión Directiva del Suteba La Plata y armó en esa región una lista divisionista, la Lista 10.

Para estas elecciones de Suteba, el faccionalismo contra los sectores combativos de parte del PCR-MST-Gandolfo decidió dar un paso adelante. En La Plata se dispusieron a armar una lista sin los sectores combativos, sin Tribuna Docente y sin su principal dirigente, Amelia García, la secretaria general de ese emblemático Suteba. Incluso, proscribieron a algunos de sus

propios socios de la Lista 10.

En La Matanza, el PCR-Azul y Blanca, que aún integra el consejo directivo del Suteba local con la Celeste, y que en las elecciones de 2003 y de 2006 permitió que la Celeste recuperara y mantuviera el Suteba seccional con la ayuda de sus votos, reclamó estar a la cabeza de la lista, es decir, la subordinación completa de toda la oposición combativa a esta variante de la burocracia sindical. Igual postura adoptó para Mar del Plata, seccional en la que se propuso marginalizar a la combativa Lista Violeta en caso de llegar a la conformación de una lista común.

En La Matanza, en La Plata y en Mar del Plata la oposición derrotó a la celeste en las elecciones de tribunales de 2008 ampliamente, y listas unitarias planteaban enormes posibilidades para un triunfo de los sectores combativos en esas seccionales. La política divisionista de la Azul y Blanca, del MST y del gandolfismo jugaron en contra de esa posibilidad.

El gandolfismo, por su parte, llevó esta política divisionista hasta el final. En el Suteba Bahía Blanca, Gandolfo se negó a integrar a su lista a nadie, y las diversas variantes gandolfistas de los demás distritos se negaron a realizar listas con los sectores combativos de la docencia. No hay nada que dividida más que los demagogos de la unidad.

Nuestra política

En las antípodas, el planteo de Tribuna Docente fue conformar listas unitarias de toda la oposición, para expulsar a la Celeste del sindicato, en defensa de los Suteba combativos y por más seccionales recuperadas; es decir, la conformación de un gran frente antiburocrático que respetara en su integración la realidad del desarrollo organizativo de cada agrupación.

En la lucha por lograr este frente, hoy representado por la lista provincial Rosa-Fucsia-Lila-Gris-Marrón, jugó un papel enorme el agrupamiento programático que constituyimos la Violeta de Mar del Plata, la Lista Verde de Esteban Echeverría-Ezeiza, la Azul y Blanca de San Martín y Tribuna, que planteamos esta perspectiva desde mediados de marzo pasado en un pronunciamiento común.

Por el contrario, la estrategia de pulverizar a la oposición de los

Suteba combativos produjo el desgranamiento de la Lila en la provincia de Buenos Aires. Se produjo el fracaso de toda una estrategia para los Suteba, consistente en poner en pie una política de entendimiento entre la burocracia celeste y la oposición. Los faccionalistas se faccionalizaron. Como el apetito crece comiendo, se atraiganaron.

En defensa de los Suteba recuperados, Izquierda Socialista, el FOS y el Mortero decidieron defender los frentes de lucha en la mayoría de los distritos, y por lo tanto, en algunos de estos casos, abandonando a la Lila.

En La Plata, se ha conformado una importante lista encabezada por TD con agrupaciones independientes, el PTS y CI.

En contrapartida, los campeones de "la unidad y el protagonismo" quedaron solos y aislados, y se dividieron: El tandem sojero PCR-MST va por un lado, y el bono de Gandolfo por otro, con recorrido aparte. El PCR, el MST y Gandolfo son responsables, así, de partir a la oposición en tres, frente a la unión de la celeste con la verde, una agrupación kirchnerista de Libres del Sur.

En Matanza, se ha logrado integrar un gran frente antiburocrático de recuperación del Suteba, compuesto por todas las organizaciones opositoras. La Azul y blanca rompió ese frente, y va en lista aparte. Los votos que obtenga la Azul y Blanca serán funcionales a la Celeste, no obstante lo cual la lista antiburocrática encabezada por Romina del Plá tiene por delante la posibilidad de recuperar nuevamente el Suteba más importante de la provincia. Frentes únicos de la misma importancia se han logrado en General Sarmiento y Lomas de Zamora.

En Mar del Plata, la Violeta agrupó a toda la oposición. En San Martín también se logró frenar la dispersión, pero igual el MST, el PC y el gandolfismo armaron su lista divisionista. En Esteban Echeverría-Ezeiza, la Azul y Blanca impidió un frente con la combativa Lista verde, aún a costa de perder ese sindicato a manos de la Celeste. También en Hurlingham se formó una gran lista unitaria, que puede disputar el sindicato a la celeste, encabezado por una dirigente histórica de la oposición, Nora Biaggio. La lista provincial que se constituyó alrededor de esta lucha política que se

describe, integra a Tribuna Docente, Izquierda Socialista, el MAS, el PTS, la Violeta de Mar del Plata, la Verde de Esteban Echeverría, la Azul y Blanca de San Martín y la Che Docente de Matanza. Los 'sectarios' hemos armado, desde una línea de principios, una alternativa unitaria. Una alternativa para la docencia, detrás de la defensa de los Suteba combativos y de la consigna de que la actual crisis la paguen los capitalistas, los banqueros y los terratenientes.

Por su parte, el agrupamiento Lila, que nació con una pretendida extensión nacional, en Buenos Aires se ha disuelto. El FOS, el Mortero y la agrupación "4 de Abril" se han retirado de la lista provincial divisionista del PCR-MST, y Gandolfo sólo participa de ella como congresal, una manera elegante de retirarse, pero por sobre todo una manera de ratificar un oportunismo a ultranza con los sojeros.

La delimitación política que hemos impulsado con la Violeta de Mar del Plata, la Verde de Esteban Echeverría-Ezeiza, la Azul y Blanca de San Martín y la Che Docente de Matanza se ha coronado con la unidad de acción de los sectores combativos en defensa de los Suteba recuperados.

El 20 de junio, vamos por la defensa de los Suteba de Lomas de Zamora, General Sarmiento y la Plata y por la conquista de La Matanza, Hurlingham, Mar del Plata y todos los Suteba que se puedan recuperar, y por un masivo reagrupamiento de la oposición antiburocrática en toda la provincia.

Pero la conformación de este frente tiene un alcance mayor: Profundizar la lucha por la recuperación del Suteba, terminar con sus estatutos cárcel, echar a la burocracia, y desenvolver un plan de acción para reabrir las paritarias en función de defender el salario, las condiciones de trabajo y la defensa de la educación. Un paso más en la tarea de imponer una nueva dirección en Suteba, en defensa de la escuela pública y de la docencia. Una alternativa independiente del gobierno y de la patronal agraria para que, como plantearemos el próximo 1º de Mayo, la crisis la paguen los capitalistas, los banqueros y los terratenientes.

**Equipo de
Tribuna Docente**

"La economía global. ¿El capitalismo cambia o agoniza?"

Pablo Rieznik en la Feria del Libro

Roberto Cortés Conde
Carlos Leyba
Beatriz Nofal
Pablo Rieznik

Coordinador: José Crettaz

Sábado 25 de abril,
de 18 a 19:30 hs
En la Sala Victoria Ocampo
(Pabellón Blanco)





Ripoll defiende a las AFJP

Vilma Ripoll ha salido a criticar en la campaña electoral a Claudio Lozano. Hasta hace poco, lo llamaba –como a Piñon Solanas y a otros centroizquierdistas– a armar un frente electoral.

¿Qué le critica Ripoll a Lozano? Que “votó varias leyes de este gobierno”. Ciento, pero ya las había votado antes de que el MST le ofreciera integrar un frente electoral. Lo que ahora a Ripoll le parece grave, no lo era entonces.

¿Qué leyes le critica haber votado? “El traspaso de las jubilaciones a la caja K”. Pasa por alto muchas leyes que votó Lozano, como el tratado firmado por Argentina para financiar la investigación científica y tecnológica (es decir, militar) con Israel. Cuando el MST le propuso a Lozano (y a Solanas) un frente común, Lozano ya había votado esa ley. Ni en ese momento ni ahora a Ripoll le parece grave.

Lo que sí le parece grave es que haya votado “el traspaso de las jubilaciones a la caja K”. Lozano, hay que decirlo, no votó el traspaso a la “caja K” sino la eliminación del régimen de las AFJP y el traspaso de los inscriptos en el régimen privado al público. Si hubiera votado en contra lo habría hecho en favor de la jubilación privada. Ahora sabemos que es precisamente eso, la continuidad de la privatización, lo que habría votado Ripoll en calidad de diputada.

Los K no están usando esos fondos para su ‘caja’, sino para rescatar al capital de la debacle y para pagar la deuda externa. Tenemos que oponernos a que lo continúe haciendo. Pero estamos mejor para esa lucha ahora, cuando la crisis obligó a los K a nacionalizar a las AFJP con las que lucraba la banca privada.

Ripoll sabe todo eso de memoria. Simplemente ha elegido un campo de clase. Por eso está simultáneamente con los sojeros, con la derecha que pide reducción de inimputabilidad para los menores y con la banca que expone a los jubilados. Coincide, punto por punto, en las tres cosas, con una definida sección del capital que opera en Argentina.

L.O.

CIERRE DE EDICION DE PRENSA OBRERA

El cierre de recepción de artículos para la edición de la próxima Prensa Obrera será el día sábado 25 de abril, a las 13 horas.

“Un frente anticapitalista para que el obrero y el pequeño productor tengan una alternativa”

Jorge Alcaraz, dirigente del Mocafor

Entrevistamos a Jorge Alcaraz, dirigente del Mocafor (Movimiento Campesino de Formosa) que participó como invitado al XVIII Congreso del PO.

— ¿Cómo viene la lucha que están llevando adelante?

— Nosotros venimos luchando desde hace años con el tema de la sojización, que desde 2003 que esta avanzando en Formosa. Sabemos que trae graves consecuencias. La lucha es con la organización del Mocafor y estamos en las distintas partes de la provincia de Formosa. Hicimos dos cortes de rutas grandes en 2003; en 2004 hicimos una gran marcha de 400 kilómetros y nos concentraron con 4.000 pequeños productores campesinos en la ciudad de Formosa.

Una empresa sojera en una colonia de Pirané contaminó la zona con las distintas fumigaciones que hicieron. Destruyeron todo lo que servía para el autoconsumo de la gente, contaminaron las represas de donde toman agua los animales. Hicimos la denuncia; nos costó mucho conseguir un ingeniero agrónomo que constataría lo que había pasado. En 2003, la jueza del Juzgado 7 de El Colorado prohíbe la fumigación

hasta que se haga el estudio de impacto ambiental. Pero la empresa vino con todo un pelotón de policías para fumigar por la fuerza. No los dejamos fumigar; hicimos un piquete. A la jueza la echaron... Logramos que la empresa se fuera. Después vino otra empresa de algodón transgénico y hace dos campañas atrás llegó otra sojera que vuelve a fumigar. Los problemas son cada vez más graves. A la gente que la recibió en 2003, la fumigación le quedó en el cuerpo y ahora los síntomas son más graves: llagas, cáncer, pérdidas de embarazos y malformaciones.

— ¿Qué posición tuvieron en la crisis del “campo” y el gobierno?

— Tuvimos una posición independiente. No estábamos ni con el gobierno ni con las empresas sojeras, o la Federación Agraria que supuestamente defiende al pequeño productor. En aquel momento, como no nos representaba a los pequeños productores; se quiebra ahí la relación que teníamos con la Federación Agraria.

La gente nos preguntaban porque si éramos un movimiento campesino no íbamos a la ruta, pero nosotros somos enemigos de los sojeros.

El gobierno no desarrolla un programa para desarrollar la producción del pequeño campesi-

no de Formosa. En la provincia nadie habla contra la soja y el glifosato. Gobierno y oposición representan a los intereses de los sojeros. Nosotros decíamos que el gobierno kirchnerista de Gildo Insfrán era cómplice de los sojeros pero ahora decimos que es socio de las empresas sojeras.

— ¿Qué te pareció el Congreso del PO?

— Me pareció muy buena experiencia, nosotros tenemos la misma metodología democrática de trabajo pero con otro nivel en el debate político. Me pareció importante la forma de participación en el sentido de crítica-opinión-propuesta que se da y se lo debate en el plenario.

— ¿Qué opinás del planteo de la coalición anticapitalista que se debatió en el Congreso?

— Me parece fundamental, nosotros como organización estamos en esa línea. Coincidimos en líneas generales con el Partido Obrero para poner en pie un frente ante esta crisis capitalista que vivimos hace tiempo en la Argentina. Nosotros estamos en Formosa colaborando con la legalidad del Partido Obrero para que en la provincia haya una alternativa, una verdadera alternativa que tiene el pequeño productor y el obrero.

Expropian el edificio de la Liga Triunfo espectacular de los vecinos de Paternal

El jueves 5 de marzo, la Legislatura de la Ciudad de Buenos Aires aprobó por unanimidad el proyecto de expropiación del edificio de la ex Liga Argentina de Lucha contra la Tuberculosis. Se coronó de esta manera una lucha tenaz de los vecinos de Paternal que comenzó a mediados del año 2007 con el bloqueo al remate del edificio. Se realizaron

cortes de calles, festivales, asambleas de vecinos, presentaciones judiciales y fue presentado un proyecto de ley que plantea abrir en el edificio un centro de salud a cargo del Ministerio de Salud de la Ciudad.

Paternal carece de un hospital público o centros de salud gratuito; de ahí la enorme importancia de la batalla ganada. ¿En qué contexto se da

esta expropiación? La situación de la salud pública en la Ciudad es la más grave de los últimos años. Los hospitales de la ciudad carecen de insumos y de equipamiento tecnológico, hay sólo dos tomógrafos funcionando para 33 hospitales. Por otra parte, el gobierno impulsa el cierre de los hospitales Borda, Moyano y Tobar García.

Se plantea entonces una lucha

mayor todavía para garantizar que en el inmueble se instale un centro integral con servicios de clínica médica y las principales especialidades. Hay que impedir que suceda lo mismo que en el Cesac, instalado en la ex Clínica Medrano, que terminó funcionando como oficinas administrativas del Ministerio de Salud.

A esta lucha hay que unificarla con la que están librando los profesionales de la salud por la triplicación del presupuesto, para cubrir todas las vacantes de personal, así como de insumos, equipamiento y aumento de salarios.

Sol y Gustavo

Seminario “Socialismo y nacionalismo en América Latina”

Ciclo de charlas en Ciencias Sociales

Bolivia. “De las rebeliones de 2002 a la constituyente de 2008”. Indigenismo, capitalismo andino, nacionalizaciones, referéndum-constituyente. Viernes 24/4 - 19 hs.

Venezuela. “La experiencia bolivariana”. Socialismo del siglo XXI, sindicatos partidos y Estado, viabilidad de la unidad bolivariana (Alba, Banco del Sur), bonapartismo. Viernes 8/5 - 19 hs.

Brasil, Chile y Uruguay. “Del foro social mundial a los acuerdos bilaterales”. Los gobiernos frentepopulares, el FMI, ¿un bloque político opositor al chavista? Viernes 15/5 - 19 hs.

Cuba. “La revolución socialista en América Latina”. La vigencia de la revolución cubana, la caída del bloqueo y el intento restauracionista, la derrota del imperialismo y el rol de Obama, la sucesión de Fidel. Viernes 22/5 - 19 hs.

Argentina. “Del Argentinazo a las elecciones 2009”. La crisis del ‘campo’, el adelantamiento de las elecciones. Parlamentarismo ¿herramienta golpista o consolidación de las instituciones? Viernes 5/6 - 19 hs.

Todas las charlas son en el auditorio de Ramos Mejía. Participarán del debate: Jorge Altamira, Vanina Biasi, Santiago Gándara, Federico Schuster, Lucas Poy, Luis Oviedo, Jorge Lulo, Eduardo Grunner, Jorge Mayer, Lucas Rubinich, Pancho Langieri y más...

Invita UJS-Partido Obrero de Ciencias Sociales

Crisis internacional: historia y perspectiva

Ciclo de charlas en Ciencias Sociales

1. El capital y sus límites. Otra vez: el capital no es una cosa y la ley del valor / El “límite del capital es el capital”: la teoría del derrumbe / Bancarrota económica y revolución social. Aula 314

2. Una crisis histórica. Alcance mundial de la crisis; del muro de Berlín a Wall Street / Las grandes crisis del siglo XX y su contexto / El agotamiento histórico del modo de producción capitalista. Aula 302

3. Lo peor está por venir. Las etapas de una gigantesco quebranto / La situación actual / Alternativa obrera y socialista: el programa. Aula 302

Coordina: Pablo Rieznik (titular catedra Economía II)
Miércoles 29/4, 6/5 y 13/5 - 21 hs - Sede Marcelo T.
Invita UJS-Partido Obrero de Ciencias Sociales



Las patronales automotrices en Córdoba se están apresurando para aprovechar el plan de incentivo a las ventas de automóviles del gobierno brasileño, el cual termina a fines de junio. Mientras se jactan de esta 'reactivación', las patronales automotrices maniobran para arrancar más subsidios al Estado, profundizar la precarización laboral y sobre todo congelar los salarios.

VW logró que el gobierno nacional le pague 600 pesos por trabajador durante cuatro meses. La empresa acordó una reducción de la jornada horaria con una disminución salarial efectiva que va de 35 a 300 pesos, según la categoría; además, la patronal se ahorra el

'Reactivación' y despidos

adicional para el comedor y 45 minutos del refrigerio. No por esto desiste del objetivo de 'desprenderse' de 500 trabajadores. Dragún, del Smata, anunció en la asamblea de VW que hablarían de salarios una

vez vencido el acuerdo. Gestamp despidió en noviembre de 226 contratados y está tomando nuevamente eventuales, pero no a los desplazados. Renault planteó la posibilidad

de horas extras para cumplir con Brasil, pero no convocó a los 400 despedidos. Fiat mantiene una producción "casi a pleno", pero tiene un día de suspensión que compensa con horas extras.

La burocracia sindical considera 'un éxito' el despido de los contratados; asegura que, así, defiende el empleo.

Por la prohibición de los despidos y las suspensiones, por la reincorporación de todos los despedidos y suspendidos, por el reparto de las horas de trabajo sin afectar el salario, por la convocatoria a paritaria con mandatos de asamblea de base, por el aumento de salarios de emergencia del 30 por ciento y el mínimo igual a la canasta familiar.

Sobre la discusión y propagandización de esta salida obrera a la crisis impulsemos una asamblea general del Smata.

Eduardo Salas

"El convenio Smata-VW es una reducción salarial encubierta"

Opina M., obrero de VW

El compañero M. nos explica en qué consiste el acuerdo firmado por el Smata con VW y nos da su opinión.

- ¿En qué consiste el acuerdo del Smata y VW?

- El gremio lo presentó en una numerosa asamblea. Ingresan los 600 trabajadores suspendidos, hay un subsidio del gobierno nacional de 600 pesos por trabajador. Es una nueva forma de pago con la reducción de 1 hora 42 minutos, aunque en realidad ahí se tragan los 45 minutos del comedor, o sea que en términos de producción es menos de una hora. (NdeR: el ritmo de producción disminuye en los momentos previos y posteriores al refrigerio; además la empresa deja de pagar el aporte para la comida.) Los trabajadores se incorporan en su mayoría a la planta nueva y ahí se trabajarán tres semanas y una de "descanso". La burocracia pidió que no habláramos de suspensiones, eso es lo que son, porque si no se pierde el subsidio de 600 pesos. Con el acuerdo, las "horas chicas" ganan entre 10 y 90 pesos mensuales y las "más altas" pierden entre 250 y 300 pesos. Además están los retiros voluntarios para los nuevos (menos de tres años) y la jubilación anticipada para los más viejos. En la asamblea Dragún prometió que des-

pués de esto (el convenio es por cuatro meses) se discutirá el aumento salarial.

- ¿Cuál es el ánimo?

- La asamblea lo votó por unanimidad. Vio a este acuerdo como un logro: quedan dentro de planta, por lo que no hubo discusión. Los compañeros no piensan en lo que puede pasar más adelante. Yo creo que no es un logro el nuevo convenio. Es una reducción salarial encubierta, lo plantean como algo momentáneo por la crisis pero luego no lo van a modificar. Nos están jodiendo. Además la empresa no está aislada de la crisis general, ahora la producción está yendo a Brasil. Después de estos meses yo creo que no va a venir más trabajo. ¿Van a volver a suspender? ¿El gobierno seguirá pagando los 600 pesos?

- ¿Qué pensás que hay que hacer?

- La asamblea sintió esto como un logro porque dejaron de estar suspendidos. Pero no hay conciencia de clase ni discusión política. La burocracia maneja millones y las plantas están aisladas. Hay que lograr concientizar y buscar la colaboración entre las distintas plantas para que las luchas no estén aisladas como sucedió con Iveco.

Adrián Flores

"No han podido doblegar nuestra lucha y no lo harán"

Reportaje a G., activista de los contratados de Iveco

- ¿Cuál es la situación de los contratados de Iveco hoy?

- Nuevamente han violado la democracia sindical. El Smata fue llevado a Buenos Aires a cerrar en el Ministerio de Trabajo de la Nación, a espaldas de los trabajadores, un nefasto acuerdo para dar por finalizada la lucha de los trabajadores de Iveco el 30 de junio de 2009. Dragún fue llevado a la negociación, no quería ni siquiera eso, quería que quedáramos afuera. Estamos inmersos en un manto de niebla debido ya que no tenemos la posibilidad de conocer el acta-acuerdo en cuestión, con sus contenidos, a pesar de que somos los directos afectados por esas negociaciones. Para nosotros lo resuelto es nefasto porque no queremos subsidios del gobierno, si no que nos den la posibilidad, ni más ni menos, de trabajar.

- ¿Cuál es la perspectiva?

- Nosotros somos la punta de lanza de una crisis global, existente y como siempre el que paga los platos rotos es el obrero. Pero no han podido doblegar nuestra lucha y no lo harán; nosotros, como decía un compañero activista, seguiremos "en el llano o en el barro", como la realidad laboral se presente. Con nuestro primer plan, agotamos todo buscando una mesa de negociación y nunca nos llegó, es por eso que fuimos al segundo plan, que es la calle con el apoyo de la sociedad de Córdoba, y van cinco meses muy duros de lucha. Pero no renunciamos a nuestro objetivo: queremos volver a trabajar. Y uniéndonos con los efectivos llegaremos a la fábrica como sea.

Me gustaría señalar que nuestros dos delegados, en la primera marcha y movilización a Smata, se ubicaron atrás de la reja con el consentimiento de la asamblea de trabajadores, que nos encontrábamos del lado de la calle, con el objetivo de forzar la convocatoria de todos los delegados a una asamblea general de trabajadores de Iveco.

E.S.

"Los contratados seguimos afuera"

Entrevista al compañero M., de Gestamp

M. es uno de los activistas que estuvo desde el comienzo del conflicto, desarrollando una acción dirigente del proceso de lucha de los contratados de Gestamp. Actualmente sigue sin "arreglar" con la patronal.

- ¿Cuál es la situación actual?

- Los contratados seguimos afuera. La mayoría "arregló" por una miseria por presión

de la consultora. Gestamp está laburando y tomando gente nueva, sin buscar a los que quedamos afuera a fin del año pasado. Por la presión de la empresa hubo una desunión de los compañeros, por eso no se logró el objetivo por el que peleamos.

- ¿Qué perspectiva ves?

- Que va a haber más despidos, que las patronales se preparan adelantándose para lo que se viene. Y la única for-

ma de enfrentarlo es uniéndonos porque así podemos ir hasta lo último que es no perder los puestos de trabajo; tenemos que pensar en nuestras familias para ir a la lucha. Por eso me parece bueno el plenario obrero. Todos tiran para adelante, para el mismo fin que es defender al obrero. Por eso todo el mundo está de acuerdo con la necesidad del plenario.

V.d.V.

Artículos exclusivos en Internet (PO 1079)

En www.po.org.ar

En la pasada edición de *Prensa Obrera*, omitimos publicar el listado de los artículos publicados exclusivamente en Internet. Son los que siguen.

XVIII Congreso del PO

Saludo de Alberto Lebbos (Comisión de Familiares de

Víctimas de la Impunidad de Tucumán)
Saludo de la iniciativa por un Partido Obrero Revolucionario (Turquía)
Saludo de la Liga Marxista de Trabajadores (Finlandia)

Políticas

Se fue Lanata, por Olga Cristóbal

Mujer

Torneo de cínicos, por Olga Cristóbal

Correo de lectores

La tierra es nuestra, por Familias Unidas de Purmamarca

De acuerdo con *La Voz del Interior*(15/4), Juez apoya los reclamos de los trabajadores de Iveco. El diario (y Juez) hace uso y abuso del desconocimiento popular sobre su política y acciones.

¿Quién encabezó la lista de legisladores de Juez en 2007? Eduardo Bischoff, que fue durante 40 años gerente de Fiat (Iveco) y fue vicepresidente de la Unión Industrial de Córdoba en representación de Fiat (Iveco).

Juez llevó, además, en su lista (la propia, no la de las colectoras) a Lizzul, una empresaria ligada de la Cámara de Industriales Metálicos, y a Varas de la UOM. Los tres se la pasan presentando proyectos de ley pidiendo mayores subsidios a las patronales.

Juez no está con los obreros de Iveco. Juez está con los enemigos de los obreros de Iveco, con sus patronales, con los que despiden, desconocen delegados y aumentan los ritmos de producción. Este es el hombre que Solanas eligió para apoyar en Córdoba.

E.S.

Aparición con vida de Jorge Julio López

El acto del Partido Obrero en Racing

REVENTAMOS RACING

Más de cinco mil compañeros colmaron el miniestadio de Racing en el acto organizado por el Partido Obrero. Estuvieron presentes delegaciones de fábricas en lucha –como Massuh, Indugraf y Arrufat–, y también, compañeros de partidos de otros países que participaron en el Congreso del PO.

En el acto fueron homenajeados Marcelo Martín, dirigente y constructor de Política Obrera –en cuyo honor sesionó el XVIII Congreso del PO– y Konstantina Kuneva, inmigrante búlgara en Grecia y secretaria general

NESTOR PITROLA

"No tienen condiciones para postergar todo hasta el 28 de junio"

Compañeras y compañeros:

"No quiero comenzar sin antes reclamar por la libertad del compañero Alejandro Martínez, dirigente del Partido Obrero de Mar del Plata, que ha sido apresado defendiendo una ocupación de viviendas."

"La propia campaña electoral va a estar dirigida a las fábricas, a las luchas, a las ocupaciones de tierra, a las puebladas por el dengue, por la seguridad y a todas las manifestaciones de lucha del pueblo argentino."

"Vamos a intervenir en estas elecciones como un factor de apoyo, de clarificación y de planteamiento de un programa de salida a la crisis para los trabajadores que van a la lucha. Esa va a ser la función política, docente y organizadora, del Partido Obrero en estas elecciones. (...)"

"La burgesía montó un colosal dispositivo de contención de las luchas. Dominan el escenario político nacional las variantes capitalistas. (...) Pero a fines del año pasado, con la gran huelga de la General Motors, se empeñó a escribir el capítulo de la intervención de la clase obrera en la crisis. Se abrió un período de grandes luchas de contingentes, aún relativamente aislados, de trabajadores. (...)"

"Si ponemos el ojo en papelera



MARIO DIAMONTE

Massuh, en Paraná Metal, en Ivecó, en Indugraf, es porque allí hubo una reacción de la clase obrera, que enfrentó a las patronales y al gobierno y, también, a la burocracia sindical, que está entregando una por una las luchas en todo el país. Este es el valor inmenso de estas grandes luchas. (...)"

"El gobierno está usando impidiendo los fondos de la Anses para subsidiar a los capitalistas, para armar circuitos de negocios con la industria automotriz o con la banca, para pagar parte del salario que los vaciadores y los fugadores de capital dicen que no les pueden

(Extractos)



MARIO DIAMONTE

VANINA BIASI

"Una alternativa anticapitalista en la Ciudad de Buenos Aires"

Compañeras y compañeros:

"Están presentes los compañeros y compañeras que el 10 de diciembre, ante el vaciamiento de la patronal, tomaron las instalaciones del taller gráfico Indugraf y lucharon consecuentemente todos estos meses contra su vaciamiento. También están presentes los compañeros que han tomado las instalaciones y puesto a producir la fábrica de chocolates Arrufat. En este estadio están presentes los compañeros y compañeras de la juventud universitaria y secundaria de la Ciudad de Buenos Aires, y los compañeros docentes, estatales, telefónicos, que luchan contra sus patronales y contra la burocracia sindical. (...)"

"Macri cogobiernó con el kirchnerismo. No sólo en la Legislatura, donde varios de sus proyectos fueron aprobados en forma conjunta; también es una política de cogobierno el manejo de la seguridad en la ciudad. Los compañeros de Lugano vienen de denunciar el asesinato de un compañero a manos de un policía retirado de la Comisaría 40". La Ciudad está repleta de prostíbulos, talleres tex-

tiles, todos funcionando gracias a la cobertura de la Federal que dirige el ministro Aníbal Fernández.

"Esta política enfrenta un obstáculo central, los trabajadores y los luchadores. Ese es el motivo por el cual

levantamos esta tribuna y vamos a poner en pie listas de trabajadores, de estudiantes, de mujeres en lucha para terminar con la política que representan los dos polos capitalistas de la ciudad. A ellos les oponemos la lucha de los trabajadores del Subte, de los docentes, de los telefónicos, de los trabajadores estatales, de la juventud que se organiza, de los estudiantes universitarios, de las mujeres que luchan, los trabajadores de la salud, los luchadores ambientales, los luchadores por la vivienda, las compañeras que se organizan contra los que le venden el paco a nuestros hijos.

"Todos ellos estarán en nuestras listas para presentar una alternativa anticapitalista el 28 de junio y para construir un poderoso movimiento obrero de la Ciudad. Para mí es un orgullo integrar estas listas y pertenecer a esta organización."

(Extractos)



MARIO DIAMONTE

Trabajadores de Massuh: "Nos querían apartar"

Compañeras y compañeros:

"Gracias por la oportunidad que nos dan para difundir nuestra lucha. Gracias a los compañeros que desde que empezó esta lucha, hace más de cien días, nos vienen acompañando en la puerta de la fábrica y en todas las marchas que hicimos. Ahora que veo todo esto, y después de escuchar al compañero Néstor, uno entiende por qué no querían que nos juntáramos con ustedes... (ovación)."

"Nos querían apartar, no vaya a

ser cosa de que nos aviváramos de lo que nos estaban haciendo. Entonces, gracias por abrirnos los ojos.

"Somos 400 trabajadores. Desde octubre no producimos nada. Hace dos meses que no recibimos nada a cuenta de nuestros haberes. Se nos debe el aguinaldo; se nos debe el trabajo; se nos debe la dignidad. Se nos quiere tener tranquilos con una bolsa de mercadería y un subsidio. Para que no protestemos, para que no estemos acá, para que no escuchemos lo que ustedes dicen. Para

que no tengamos cómo defendernos y llevarnos por este camino hasta después de las elecciones.

"Agradecemos la oportunidad de hacer público esto. Para que sepan que no bajamos los brazos. Vamos a pelear de todas las maneras posibles para que ninguno de mis compañeros se quede sin trabajo y para que este señor Héctor Massuh no se salga con la suya."

"Estamos viviendo en la carpeta, en la puerta de la fábrica, para conservar el patrimonio de trabajo y

que no se lleven las máquinas para conservar la fuente de trabajo.

"Lo que les voy a pedir, en mi nombre y el de mis compañeros, es algo que al principio me dio un poco de vergüenza. Pero encuentro más

digno hacer una colecta entre trabajadores que vender mis ideas y vender a mis compañeros. Un millón de gracias.

(Extractos)



GINO



NATALIA G.

El acto del Partido Obrero en Racing

JORGE ALTAMIRA

"Luchemos 'para hacernos cargo'"

"(...) Hay un cambio político sustancial que es necesario registrar. Estamos en las antípodas de diciembre de 2001. En 2001, la consigna del pueblo era "no queremos que nadie se haga cargo de nada". Esta experiencia se ha vivido; se ha agotado. El humor popular no quiere de nuevo esa experiencia. Quiere que algún partido (que tenga un programa y que tenga decisión) se haga cargo de la situación y termine con los asesinatos en Valentín Alsina, con los despidos en Ivecó, con los despidos en Massuh, con las suspensiones en Paraná Metal, con la disminución de las becas por parte de Macri, con la disminución de los presupuestos en salud y que termine con ese dengue que es el sistema capitalista. (...)"



GINO

Dicen que están conservando el patrimonio industrial. Están diciendo que las fuerzas productivas creadas en este país están bajo amenaza de destrucción por parte de los capitalistas.

"Este es el punto fundamental que tenemos que considerar en vista de una campaña electoral que expone abiertamente un cuadro de disolución política total del gobierno. (...) Vamos a una elección con candidatos que si son electos van a renunciar, porque pretenden seguir como intendentes. Los que ganen van a renunciar y los que suben, los que vienen atrás, son desconocidos. Por primera vez en la Argentina se va a votar por personas que no existen políticamente: esto no ocurrió ni en las peores épocas del fraude. Es el recurso último de Kirchner para salvar la situación: formar listas truchas. Ahora bien, un tipo que forma listas truchas para ganar una elección, si no le va bien con las listas truchas, te quema el cuarto oscuro. (...) Va a ser una violencia sin igual. Este régimen está acabado, la disolución política de este régimen es completa.

(Extractos del discurso)

"Tenemos un programa para terminar con la inseguridad"

MARCELO RAMAL

"Todas las fuerzas productivas que tenemos en el país están bajo amenaza de destrucción por parte de los capitalistas. (...) Vamos a una elección con candidatos que si son electos van a renunciar, porque pretenden seguir como intendentes. Los que ganen van a renunciar y los que suben, los que vienen atrás, son desconocidos. Por primera vez en la Argentina se va a votar por personas que no existen políticamente: esto no ocurrió ni en las peores épocas del fraude. Es el recurso último de Kirchner para salvar la situación: formar listas truchas. Ahora bien, un tipo que forma listas truchas para ganar una elección, si no le va bien con las listas truchas, te quema el cuarto oscuro. (...) Va a ser una violencia sin igual. Este régimen está acabado, la disolución política de este régimen es completa.

co que tienen para ofrecerles a los menores: la cárcel común.

"Los vecinos acusaban a la Policía. Decían: 'estos chicos roban para la Policía que les libera las zonas'. La pirámide del crimen empieza allá arriba y muy arriba. No sólo con la policía. Los punteros y los intendentes no son socios de la policía en la protección del delito? Por supuesto que lo son. Pero esto sigue mucho más arriba, compañeros. ¿Dónde piensan ustedes que los delincuentes lavan el dinero? ¿Dónde meten la plata que ganan con el paco, con la droga? La tienen que lavar. El lugar ideal son los casinos, los bancos."

"Un régimen social que para salvarse necesita corromper, destruir, envilecer a una generación entera, no merece seguir sobreviviendo, debe ser sustituido, debe ser reemplazado por un gobierno de trabajadores."

"El Partido Obrero tiene un plan, tiene una salida para la inseguridad:

- 1) Destituir, desmantelar a las cúpulas corruptas de la Policía y de la Justicia.
- 2) Que los jueces se elijan sobre el voto popular para que rindan cuentas ante el pueblo.
- 3) A las asambleas barriales y vecinales, le decimos abramos los libros de guardia de las comisarías, sus partes diarias, sus rondas, sometámoslos al control de delegados electos. Basta de zonas liberadas. Basta de chicos muertos en la comisaría. Basta de gatillo fácil.
- 4) Conformemos, en oposición a la Bonariense, en oposición a la Federal, una nueva función ciudadana, responsable ante la población con sus miembros seleccionados, electos por organizaciones gremiales, sociales, de derechos humanos."

(Extractos)



Sindicales

Paro nacional de docentes universitarios

Del 15 al 17 de abril, los docentes de 33 universidades nacionales paramos por un 30% de aumento salarial de emergencia, en el camino de alcanzar el salario básico equivalente a la canasta familiar y el nombrador, salario para los más de 15.000 docentes ad honorem (es decir, que trabajan gratis), de la aprobación del proyecto de jubilación del 82% móvil que está en Diputados, de estabilidad laboral (el 70% no goza de ninguna estabilidad) y de aumento presupuestario de emergencia en el camino de lograr la triplicación del presupuesto universitario.

Ha comenzado un nuevo ciclo lectivo y la situación de la universidad se mantiene en estado crítico. Por un lado, el presupuesto votado en el Congreso a fines del año pasado —cercano a los 8.000 millones de pesos— no alcanza ni siquiera para pagar el salario de todos los trabajadores universitarios. Ni hablar de asignarle un salario a los ad honorem. Por el otro, la crisis mundial que debutó en Argentina con miles de suspensiones y despidos, en varios de los sectores productivos y de servicios también expresa sus ecos en el sector educativo.

En este marco, el paro fue política y gremialmente muy importante, y constituyó un principio de quiebre (una vez más) de la política del gobierno y de las sucesivas maniobras de sus agentes.

Originalmente, el paro fue convocado por la Conadu Histórica frente a la falta de respuesta del gobierno nacional y de los rectores en la paritaria. Paralelamente, la Conadu

(dirigida por una burocracia afín al gobierno nacional) decidió emplazar al gobierno... ¡con una solicitada! Y la cegetista Fedun siguió en silencio...

Pero ante el creciente reclamo de los docentes, la Conadu tuvo que convocar también a parar los días 15 y 16. A esto se sumaron otras asociaciones sindicales de docentes (incluso la de Villa María, enrolada en la Fedun).

El paro del movimiento docente universitario resultó unitario a pesar de los intentos de bloqueo y desorganización de las burocracias (Conadu y Fedun, ambas K), que llamaron confusionistamente a algunos días de paro y no a otros. También es el triunfo del movimiento docente sobre la izquierda sojera (PCR y MST), que intentó maniobrar para anular el paro docente universitario a los intereses de las patronales del campo y de la oposición devaluacionista, pero que se opuso (junto con los sectores de la CTA) a reclamar a la CTA un congreso de delegados de base con mandato, para poner en pie un plan de lucha y un programa para que la crisis la paguen los capitalistas.

Desde la Agrupación Nacional Naranja de Docentes Universitarios proponemos a la Conadu Histórica que organice una gran marcha nacional universitaria, nucleando a todos aquellos dispuestos a luchar por el pliego reivindicativo y el programa y a que coordine las medidas nacionales de acción directa.

Fabiola Ferro

TERSUAVE (SAN LUIS)

Ni despidos ni suspensiones. ¡Reincorporación ya!

El burócrata Zambeletti con la patronal

Rodríguez Saá, el "dueño" de San Luis, garantizó ganancias extraordinarias para los capitalistas industriales en el último período a costa de salarios precarizados. Un ejemplo es la fábrica de pinturas Tersuave (ubicada en el cordón industrial de Villa Mercedes), una de las marcas líderes a nivel nacional. Ahora la crisis que generaron los capitalistas se la quieren hacer pagar a los trabajadores con despidos y suspensiones. *Prensa Obrera* entrevista a los delegados, Alí Magallanes, Claudio Palacios y Roque López.

—¿Cómo se inició el conflicto?

—El conflicto se inicia en noviembre de 2008. Los trabajadores habíamos llegado a un acuerdo salarial para febrero de 2009, ya que en la empresa veníamos con salarios de miseria de años anteriores. La patronal de Roberto Torres (Tersuave) rechazó el aumento y el acuerdo salarial fijado. Pasó por arriba de los trabajadores. Incluso vino una ofensiva patronal donde despidieron a 12 compañeros y suspendieron a 108 compañeros sin percibir un peso. A raíz de eso nos estamos organizando y luchando.

—¿Cómo han llevado adelante el plan de lucha?

—Durante los 57 días realizamos movilizaciones y cortes de ruta, donde Rodríguez Saá manda al COE (comando de operaciones especiales) para que levantemos el corte de ruta. Mantenemos un acampe en la puerta de la fá-

brica, planteando la reincorporación de los compañeros, el acampe está cercado por policía federal.

—¿Y el sindicato?

—Pedro Zambeletti (secretario) de la unión de pinturas de fábrica, se ha puesto del lado de la patronal y de los Rodríguez Saá. Un delegado "nuestro", que en realidad está con la burocracia sindical, fue el que nos traicionó, con el acuerdo salarial que habíamos pactado.

—¿Cómo van a seguir, qué conclusiones están sacando?

—La lucha va ser dura, seguiremos con plan de lucha movilizándonos, también con el acampe por la reincorporación. Somos conscientes que quieren descargar la crisis de los patrones a nosotros, y que también hacemos responsable a Rodríguez Saá.

Entrevista realizada por Leo (Mendoza)

Paro y triunfo en el diario La Nación

Los trabajadores del diario La Nación han logrado imponerle a la patronal de los Mitre y los Saguier un histórico triunfo. Con una contundente huelga general, que abarcó a todo el diario, incluyendo a la planta gráfica de Barracas, hicieron retroceder a la empresa en su intento de despedir a un grupo de trabajadores, entre los que se encuentran miembros de la comisión interna de prensa.

La medida comenzó a partir del mediodía en un sector de producción de avisos y luego, con el correr de las horas, se extendió como reguero de pólvora a la redacción y al resto del diario. Los trabajadores gráficos mantuvieron paradas las rotativas hasta la madrugada mientras aguardaban,

conjuntamente con el sector de prensa del edificio Bouchard, una respuesta de la empresa.

A las 2 de la mañana la patronal se vio obligada a dar marcha atrás ante la contundente realidad impuesta por los trabajadores.

El gremio de prensa se va poniendo de pie en luchas tenaces para imponer sus reivindicaciones y defenderse de los embates de las empresas que quieren hacernos pagar la crisis. Esto lo demuestran las luchas que se están dando en Crítica, El Cronista, DYN, Página/12, diario BAE y diario Popular. Necesitamos discutir una política para todo el gremio y dar una pelea de conjunto.

Agrupación Naranja de Prensa

QUITE DE COLABORACION: NO SE FIRMA, NO SE PRODUCE

Sigue el plan de lucha en El Cronista

La asamblea de los trabajadores de El Cronista resolvió realizar un quite de colaboración y asambleas diarias en la Redacción hasta tanto la empresa reanude la negociación salarial teniendo en cuenta la contra propuesta de los trabajadores. Para el caso de los periodistas de las distintas secciones del papel y los suplementos, la medida supone utilizar sólo despachos de agencias de noticias, sin producción y sin la firma de las notas. Las demás secciones (fotografía, infografía, diagramación, administración, Internet, etcétera) votaron sumarse a través de distintas modalidades que serán ajustadas en cada asamblea.

En la audiencia realizada esta tarde en el Ministerio de Trabajo, la empresa mantuvo su postura de ofrecer 200 pesos en negro en los meses de abril, mayo y junio, para abrir la paritaria de 2009 recién en julio, sin ninguna garantía de que los trabajadores continuarán cobrando el paliativo hasta tanto se llegue a un acuerdo global. En una asamblea realizada el lunes los trabajadores habían rechazado esa oferta y elaborado una contra oferta, que supuso una modificación a la baja del reclamo original de 500 pesos hasta la apertura de la paritaria. La asamblea votó 200 pesos para los meses de enero, febrero y marzo, y 400 desde abril, pero no como suma por "única vez" dividida en cuotas, sino como aumento, es decir al sueldo.

Ante el Ministerio de Trabajo, y en cada asamblea, los trabajadores subrayaron que los reiterados incumplimientos de la patronal de El Cronista han exacerbado la desconfianza ante la empresa como para aceptar diferir la paritaria sin garantías presentes de lograr un aumento.

Los trabajadores de El Cronista llegaron a esta nueva instancia luego de tres días en que el diario salió sin firmas, una medida que, a su vez, le dio continuidad al plan de lucha que comenzó el miércoles previo a Semana Santa con un paro general de actividades. La primera medida de fuerza se había llevado adelante ante la negativa de la empresa a abrir la discusión salarial de 2009, pese a que se había comprometido a hacerlo en un acta firmada en la propia cartera laboral a fines del año pasado. Según ese compromiso, la discusión debería haber comenzado el primer día hábil de febrero de 2009.

La primera reacción de la empresa ante el plan de lucha de los trabajadores fue enviar cartas documento con la amenaza de despedir con causa a quienes tomaran parte de la protesta. Los trabajadores se mantuvieron firmes en su reclamo, ratificaron el reclamo salarial, hicieron la denuncia en el Ministerio de Trabajo y contestaron los telegramas patronales. La empresa accedió, entonces, a realizar una primera oferta, completamente insatisfactoria. Ahora ha vuelto a ponerse inflexible.

Pese a que la empresa se comprometió el lunes en el Ministerio de Trabajo a "respetar los principios de la libertad sindical", hoy un grupo de compañeros denunció en asamblea que fue objeto de intimidaciones por parte del gerente de Finanzas de la empresa, Federico Valle. La asamblea lo repudió y mandató a los delegados a denunciarlo en el Ministerio de Trabajo. Se notificó de esta situación, además, a los sindicatos Federación Gráfica Bonaerense y Unión de Trabajadores de Prensa de Buenos Aires (Utpba).

Los trabajadores y la Ley de Servicios de Comunicación Audiovisual

Ciclo de charlas en la Facultad de Ciencias Sociales

Con trabajadores de la Naranja de Prensa y de la Agrupación Clasista de Telefónicos

Jueves 30/4 - 21 hs - Auditorio

Ramos Mejía

Invita UJS-Partido Obrero de Ciencias Sociales

Néstor Pitrola en "Leña al fuego"

Sábado 25/4, de 18 a 20 horas
En "Leña al fuego", el programa de Herman Schiller

"Primero de Mayo, los trabajadores en la Argentina de hoy"

Am 1110, Radio de la Ciudad



Los obreros de Massuh interpelan a la Presidenta

Esta es la nota que le presentamos a la Presidenta en mano, en el Colegio Paula Albaracín de Bernal.

Buenos Aires, 21 de abril de 2009

Sra. Presidenta de la Nación.
Dra. Cristina Fernández de Kirchner.

Los trabajadores de Massuh S.A. queremos trabajar:

Somos 400 trabajadores de la papelera Massuh SA, ubicada en Camino General Belgrano Km 14.500 Quilmes, que desde hace 111 días, estamos realizando una medida de fuerza acampanado fuera de la empresa, en precarias condiciones, ya que la patronal hace dos años viene pa-

gándonos los sueldos en forma diferida, con el agravante de que hace dos meses entro en cesación de pagos con los trabajadores.

Como usted sabrá la empresa ha sido vaciada sistemáticamente de materias primas y productos terminados, quedando solamente las maquinarias para la producción de papel.

Hemos hecho infinitud de denuncias, tanto en Ministerios provinciales como nacionales, infinitud de movilizaciones, pero aún no tenemos hechos concretos.

Es por este motivo que nos vemos en la obligación de acercarle este pedido que es de una "urgente estatización con participación obrera".

Por otro lado es necesario que rápidamente se nos asigne un REPRO de 1.200 pesos mensuales, como ya ha sido acordado para el día lunes 20 del presente, y así sucesivamente hasta lograr una normalización en los puestos de trabajo de cada uno de los compañeros.

Es necesario se nos de la posibilidad de poder dialogar con quienes están realizando estas gestiones, para poder presentar una salida a nuestra actual situación económica, debido a la deuda salarial que en la actuali-

dad poseemos.

Como Ud sabrá también el único ingreso que actualmente poseemos parte de la gente, como así también alimentos provenientes de las diferentes organizaciones y el Municipio, pero esto no llega a satisfacer las necesidades básicas ni a recuperar la dignidad que perdemos como trabajadores..

Necesitamos su intervención inmediata, y confiamos que por su intermedio llegar a la solución que tanto esperan y necesitan nuestras familias.

Trabajadores de Massuh



Volkswagen: Por 40% retroactivo y estabilidad

VW Pacheco es hoy, hasta cierto punto, una excepción. Aunque han sido cortadas las horas extras, todo el personal transitorio ha sido pasado a planta permanente y la planta está reactivada en función del proyecto de camioneta, aún sin nombre, para exportación. Un cronograma de suspensiones, discutido en su momento, ha quedado postergado.

Esto explica que, a diferencia de otras plantas, el primer reclamo de los trabajadores es el salario, que no ha sido alterado desde julio del año pasado y en realidad ha caído por la interrupción de las horas extras. Formalmente, las paritarias están abiertas desde enero pero no funcionan. La Comisión Interna explica "que la empresa no se quiere sentar a discutir nada hasta julio, por la crisis..."

Desde hace tres semanas existe una fuerte agitación en la fábrica. En las tres plantas (montaje, body y pintura) se ven carteles con consignas que exigen no menos de un 40% de aumento retroactivo al primero de enero y estabilidad laboral. Los carteles están acompañados por cacerolazos y cantos de una frecuencia no menor a una hora.

Gaspar S.

General Roca: Victoria de los municipales

Tras dos semanas de intensa movilización, piquetazos y concentraciones, los trabajadores municipales de General Roca dieron un gran paso adelante en la lucha por la defensa de sus salarios y condiciones laborales.

La oferta salarial del intendente Carlos Soria, era de un 5% de aumento, que fue rechazada. Tras varias asambleas, los municipales asistieron a una mesa salarial en donde arrancaron 90 pesos de aumento al básico (hasta entonces de 300 pesos).

Lo más importante de la jornada fue el pase a planta permanente de alrededor de 200 trabajadores. Era un reclamo que llevaba ya varios años; las condiciones en las que trabajaban estos compañeros eran nefastas; con un sueldo de 360 pesos por jornadas laborales de 8 horas (incluidos los fines de semana), condiciones de trabajo insalubres, sin mantener los mínimos recaudos y sin cobertura gremial.

Estos trabajadores, ahora serán encuadrados en el régimen municipal con el salario acorde. Además se arrancó el pago entero de los días de paro.

Los 300 trabajadores que rodearon durante dos semanas el municipio hicieron

ron cambiar de opinión a Soria y al Concejo Deliberante. El intendente trata a los compañeros como esclavos, y maneja la ciudad como un patrón de estancia. Los piquetes organizados afuera de la municipalidad eran cuidadosamente vigilados por la policía y por lo más podrido del aparato punteril del PJ.

La clase obrera rionegrina durante muchos años estuvo silenciada, gracias a las grandes traiciones de la burocracia y sus agentes, pero hoy ha vuelto a demostrar la gran capacidad de lucha que tiene.

Milton y María

Victoria en el Policlínico Lomas

El lunes 20, los trabajadores del Policlínico Lomas obtuvimos un gran triunfo: los despedidos propusimos que la asamblea decidiera las medidas a tomar por la reincorporación de los trabajadores. La patronal nos intimó amenazando con llamar a la policía. Los compañeros respondieron "de acá no nos movemos". La decisión fue armar el acampe en la puerta. Instalamos la carpita, preparamos las alcancías, comenzó el reparto de volantes para esclarecer y llevar adelante la propuesta de los compañeros. Vinieron los medios, colocamos las banderas de la lu-

cha, anunciamos el corte de la avenida Irigoyen para el jueves 24, fuimos al sindicato. La directiva de ATSA Zona Sur, como era de esperar, nunca apareció. Cerca del mediodía, apareció la patronal a proponer que levantemos todo el despliegue y que nos recibirían al día siguiente. La respuesta no se hizo esperar: si quieren que nos reunamos mañana continuamos con el plan de lucha hasta mañana. Al rato bajaron nuevamente: nos recibirían ese mismo día pero que levantáramos el acampe. Otra vez la gran firmeza de los compañeros: vamos a la reunión pero continuamos las medidas hasta que los despedidos sean reincorporados...

Habíamos ganado el primer round. Esta patronal vaciadora estaba reculando. Entre asustados por lo que se venía y preocupados por lo sucedido proponen la reincorporación de los despedidos, dejar sin efecto los telegramas enviados, que ese mismo lunes comencemos a trabajar, concretar para el día siguiente el pago a los despedidos del pago a cuenta que se había dado al resto de los compañeros. Una victoria completa. Bajamos eufóricos. La asamblea decidió levantar las medidas por ese día pero continuar con el plan de lucha inicial, porque estamos más conscientes que nunca de que la pelea recién empieza y el pliego de reivindicaciones sigue en pie.

Trabajadores en lucha del Policlínico Lomas

FAMATINA Agresión de matones de la Barrick Gold

Funcionarios de la Secretaría de Medio Ambiente y de Minería de La Rioja, junto con personal de la minera Barrick Gold, agredieron a palos, trompadas y patadas a un grupo de mujeres que acampaban para protestar contra el envenenamiento ambiental cometido por esa compañía.

Una docena de matones irrumpió con camionetas 4x4 en el campa-

mento de las ambientalistas y, después de atacarlas, se dirigió a la comisaría para hacerse pasar por víctima. Los matones radicaron una denuncia, seguros de encontrar protección.

Sin embargo, les salió el tiro por la culata porque, de inmediato, "prácticamente todo el pueblo de Famatina está rodeando la comisaría y estos señores ahora tienen miedo de salir" (ipodagua.com, 15/4). Por eso, estaban llegando refuerzos policiales de Chilecito.

Compañeros del lugar informan que del ataque de los facinerosos resultaron heridas dos mujeres y un documentalista que en ese momento hacia tomas en el lugar.

A.G.





JUJUY

Se movilizan el FOI y el Polo Obrero

Dengue, desocupación y tarifazos

El Frente de Organizaciones Independientes (FOI) —composto por Tupaj Katari, Corriente del Pueblo, Avelino Bazán y el Polo Obrero—, desarrolló una gran jornada de lucha con medidas progresivas desde la movilización, acampe en plaza central, es-craches a Gasnor, cortes de puente en Capital y rutas del interior (Fraile Pintado, San Pedro, Perico, Monterrico, Capital, Huamahuaca, La Quiaca, etc.). La gota que derramó el vaso fue el tarifazo del gas en más de un 300%, el dengue en los barrios (ocultado desde el Estado) y el incumplimiento oficial de obras públicas

comprometidas el año pasado, capacitaciones en área educativa y otras reivindicaciones.

El tarifazo, junto con los desalojos y represión de nuevos asentamientos (Campo Verde, en la Capital) sacó a los vecinos a la calle. En San Pedro, las mamás de los colegios se reunieron en asamblea para movilizar a la delegación educativa en reclamo contra el deterioro edilicio en medio de la epidemia del dengue.

Las presentaciones judiciales contra el tarifazo suspendieron los cortes pero no el tarifazo. Los casos de dengue reconocidos son 487 pero los médicos denuncian 4.500

casos (la mayoría en Ledesma y San Pedro). “A los enfermos no lo aíslan; los mandan a la casa; no hay remedios ni camas suficientes para tan dolorosa enfermedad donde hay que dormir en una silla no se soporta el cuerpo”, dice una compañera de San Pedro), mientras denuncian por las radios a las fumigaciones truchas y falta de prevención en desmalezamiento, desagües de calles y falta de veredas para descacharrado.

En un plenario de las organizaciones decidimos tomar el toro por las astas para que se derogue el tarifazo, se contrate personal de prevención y contención contra el

dengue, se realicen obras de defensas (gaviones) y cordón cuneta comprometidos y se otorguen terrenos. También la ayuda escolar que entregaron a todos menos al FOI. Con volantes, pancartas, (muñecos, garrafas) paramos en cada esquina del centro Capital denunciando a Barionuevo, las privadas de los servicios y la industria que quieren descargar la crisis sobre los trabajadores jujeños.

Iniciamos un proceso de organización y movilización basado en un programa ‘para que la crisis la paguen los capitalistas’.

Gabriela Arroyo

Las Heras: Desocupados paralizan la producción petrolera

Desde el lunes 13 de abril se encuentra paralizada la producción petrolera en la ciudad de Las Heras por un corte de ruta protagonizado por desocupados que reclaman puestos de trabajo. Hace un mes, mediante el corte de la ruta al yacimiento de Los Perales (el más importante de la provincia), este mismo grupo de desocupados había logrado comprometer al intendente, Teodoro Camino, a dar una solución a sus reclamos. Luego de 15 días, al ver que los acuerdos sobre puestos de trabajo no se cumplían, volvieron a las rutas.

Esta vez los cortes son cuatro: a la entrada y a la salida de Las Heras, en el camino que lleva a los pozos cercanos al pueblo y en la ruta a Los Perales.

Al grupo originario se les sumaron otros desocupados, que respondieron a una convoca-

toria pública hecha por el grupo. En una semana no hubo ninguna respuesta u oferta de trabajo. Ni de las operadoras, ni de la subsecretaría provincial de trabajo, ni del intendente.

El corte sólo afectaba a las camionetas y camiones de la industria petrolera. Pero ante la falta de respuesta se decidió en asamblea ir a un corte total, abriendo la ruta cada media hora. Apareció entonces el intendente Camino con una oferta que más parece un chiste: un papelito sin firmas sobre la adjudicación del Ministerio de Planificación Federal para construir 10 casas en la ciudad.

El grupo reclama puestos de trabajo bajo el convenio petrolero. Un grupo de delegados petroleros se han sumado a los cortes para garantizar que en sus empresas ningún petro-

lero salga a trabajar hasta que les den una solución a los desocupados. Trabajo hay. Lo que falta es la decisión de imponerles la salida a las operadoras.

Al entrar a la segunda semana de corte, el grupo se mantiene firme; decide todo en asamblea y ha recibido innumerables señales de solidaridad popular. El apoyo de los petroleros a la lucha de los desocupados es clave.

Por un Plan de Remediación Ambiental a cargo de las operadoras que le dé una respuesta a las necesidades de trabajo de los pueblos petroleros y solucione las gravísimas fallas en la producción petrolera que contaminan los campos y los cursos de agua. Por el triunfo de la lucha de los desocupados de Las Heras.

Juan M. Yetti

Hablan Jorge Martín y Joselo Almagro

Trabajadores de Las Heras liberados por la movilización

Entrevistamos a Jorge Martín y Joselo Almagro luego de que fueran liberados de la cárcel tras 21 días. Los dos, junto a un grupo más amplio de desocupados de Las Heras, realizaron un plan de lucha en enero de este año, primero en la puerta de la base de YPF y luego en la planta deshidratadora de YPF, conocida como LH3. Con su lucha arrancaron doce puestos de trabajo.

—¿Cómo fue la lucha de ustedes?

Jorge: Empezamos en la base de YPF. Nos reunimos con la gente de la empresa y con el intendente Camino; nos tuvieron de acá para allá mucho tiempo, hasta que sentimos que nos estaban basurean-

do. Agotamos todas las vías con la Municipalidad y con YPF. En una semana tiraron todo lo discutido para atrás. El intendente Camino se fue de vacaciones y dejó a un concejal que nos dijo que lo único que tenían para darnos eran vales de carne. De la Municipalidad nos fuimos marchando hasta la planta y ahí lo que era “imposible” se hizo posible.

Joselo: El intendente y el municipio son puro verso. Con la crisis económica se agarran para decir que todo reclamo es imposible. Pero todos sabemos la plata que manejan las empresas y cómo se la llevan. Camino hizo campaña diciendo que era de acá, que conocía al pueblo... todo muy lindo. Pero con nosotros y con los demás desocupados que salieron

también después se portó muy mal. Nos dejó tirados.

—¿Qué les pareció la formación de la Comisión de amigos y familiares?

Joselo: Esté re-bueno. A nosotros adentro nos ayudó mucho que hubiera gente afuera pidiendo por nosotros. Saber que no se renuncia, que se sigue. Es por la defensa del trabajo y la lucha.

Jorge: Estuvo bien. Acá todos saben lo que es ir a la ruta, y la lucha. La gran mayoría entro a trabajar por piquetes. Y ante la represión hay que responder.

Joselo: Gracias a todos. Voy a seguir luchando. A la CTA Neuquén, al Movimiento Manuel Rodríguez de Chile, y a todas las entidades que nos llamaron,

ofrecieron abogados.

Jorge: Si nos quieren callar no lo van a lograr. Le agradezco a todas las organizaciones. Al Polo Obrero, a ustedes del FUT, a los compañeros de ATE. Y a todos los presos políticos. Si con lo nuestro se puede ayudar a otros, buenísimo.

La mujer trabajadora, la doble opresión y la crisis internacional

CICLO DE CHARLAS EN LA FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

Clase 1: Orígenes de la opresión.

Clase 2: Las lucha histórica de las trabajadoras.

Clase 3: Actualidad y perspectivas del movimiento de mujeres.

Jueves 7/5, 14/5 y 21/5 - 20 hs - Sede Constitución

Invita UJS-Partido Obrero de Ciencias Sociales

Margarita, compañera

¡Hasta la victoria siempre, militante de la vida!

Murió el 22 de abril, en las primeras horas, la compañera, la amiga, Margarita Capurro, de sólo 48 años, producto de un cáncer y después de una larga militancia durante toda su vida. Sus inicios fueron en la juventud del partido comunista, luchó con tan sólo 13 años por la liberación de sus padres, detenidos por el gobierno militar. Continuó como luchadora contra las injusticias de la “democracia”, por el derecho de todos los trabajadores –ya alejada del PC– con una posición crítica.

En 2001, al calor del Argentinazo, se incorporó al Partido Obrero. Constructora de la regional, fue miembro de la comisión organizadora del Encuentro de la Mujer que se realizó en Mendoza, batalló contra el gobierno y el clero por los derechos de la mujer. Trabajadora de la salud del hospital Humberto Notti, elegida delegada por sus compañeros ya que estaba a la cabeza de la movilización por cada reivindicación de los trabajadores, en las marchas, en los piquetes. Impulsora de cada asamblea en el hospital, era una compañera que luchaba por mejorar las condiciones de los trabajadores en el terreno concreto, pero principalmente batalló en la construcción de un partido revolucionario para construir una sociedad sobre nuevas bases. Puso su casa para las reuniones del PO, alojaba a los compañeros que venían desde Buenos Aires a darnos una mano en el proceso de construcción de la regional. Si hubo algo que caracterizó a la compañera fue su impresionante energía y empuje. En los últimos tiempos, ya alejada de la militancia orgánica, no dejó nunca de colaborar con el partido. Su última actividad, ya muy dolorida e impedida físicamente de caminar por el maldito cáncer, fue su participación en silla de ruedas en la columna de su partido el pasado 24 de Marzo.

Vaya un abrazo sentido a sus familiares y amigos, y toda nuestra solidaridad a Sole, nuestra compañera de lucha, que decidió seguir los pasos de su madre.

Hasta la victoria siempre, compañera de la vida.

Comité Regional Mendoza



CARLOS PELLEGRINI

La mayoría en manos de la mayoría

El triunfazo de la lista del Frente de Graduados, sumado al triunfo que el FEL había obtenido nuevamente unos días antes en la elección del claustro estudiantil, sirvió para que la mayoría del Consejo Resolutivo —el primero en la historia en un colegio secundario— quede en manos de quienes encabezaron la lucha contra las camarillas universitarias por la democratización del Pellegrini.

La enorme elección puso de relieve el carácter absolutamente mayoritario del movimiento que irrumpió durante 2007 en la escena política. Es un triunfo en toda la línea de quienes defendemos el Pellegrini contra el proceso de destrucción y vaciamiento impuesto a través de la reducción presupuestaria, la exclusión de estudiantes que aprobaron el curso de ingreso, la negación a mejorar las condiciones laborales y salariales de docentes, el boicot al bar estudiantil y el intento de limitar la libre organización de los estudiantes.

La lucha política

A lo largo de toda la elección, se desarrolló una polarización clara entre las fuerzas de las camarillas (Franja Morada) y la burocracia de Ctera, por un lado, y el Frente Único integrado por el Cecap, AGD y la Interna No Docente, por el otro. Mientras la Franja y la dirección de UTE atacaban a las listas de los luchadores con el argumento de que “pertenece a partidos políticos que quieren desestabilizar el colegio en función de sus intereses particulares”, el Frente de estudiantes, docentes y no docentes planteó un programa para reorganizar el colegio sobre nuevas bases y denunció, en todo momento, que eran las camarillas las que estaban llevando al Pellegrini a una crisis sin salida.

El intento de institucionalizar y regimentar el proceso de movilización por medio de las elecciones fue derrotado.

La cuestión del poder

La elección culmina todo un proceso político iniciado en 2007, cuando luego de finalizar la extensa ocupación contra la designación del ex rector Juan Carlos Viegas, en el colegio se produjo una especie de empate entre las fuerzas en disputa. Así fue señalado por nosotros en ese momento, cuando mostramos que las camarillas lograban el ingreso del rector pero, a su vez, tenían que echar lastre al firmar un acta que establecía la formación de un Consejo Resolutivo.

Composición del Consejo Resolutivo

Docentes: 5 Ctera, 3 AGD

Estudiantes:

3 FEL-PO, 1 UEP-Franja

Graduados:

2 FGD (PO + independientes)

A dicho Consejo —al que de por sí se le atribuían pocas funciones— se le extraía la potestad de elegir al rector, que seguiría siendo designado por el Rectorado de la UBA. Naturalmente, la situación que surgía era muy contradictoria, porque reconocía en el colegio dos poderes opuestos: uno emanado del Consejo Superior; y otro del voto de los estudiantes, docentes, graduados y no-docentes. Las autoridades fueron conscientes de este frágil equilibrio, por lo cual buscaron demorar la convocatoria a elecciones. Fue necesaria una nueva ronda de luchas, durante 2008, para arrancarla. De yapa, además, se estableció que el Consejo Resolutivo debía elevar una terna de candidatos al Consejo Superior para la elección del rector.

Ahora, se plantea más que nunca la cuestión de quién dirigirá realmente el Colegio. Porque si bien hemos conquistado la mayoría en el Consejo, el rector de la UBA y el Consejo Superior buscarán restarle toda importancia a la hora de tomar las decisiones. Pero más allá de lo que digan los papeles, el apoyo real del Colegio está del lado del Consejo Resolutivo, como acaba de demostrarse en las elecciones. En cambio, los representantes de las camarillas han sido derrotados ampliamente.

Marchamos hacia una crisis política. Se plantea la cuestión de la elección de rector. El Frente Único deberá oponer al rector de las camarillas uno que represente los intereses de estudiantes y trabajadores (superar la trampa de la terna) y un programa. El desafío central consiste, ahora, en utilizar la mayoría del Consejo como tribuna para desarrollar un proceso de movilización que se extienda al resto de los pre-universitarios —e incluso al conjunto de los secundarios y de la Universidad. La democratización es una tarea de conjunto, no un proceso aislado. Por eso, el Rectorado de la Universidad ha decidido contragolpear mediante el adelantamiento de las elecciones en los claustros de la UBA.

La consigna contra el recorte presupuestario, por su aumento y la apertura de los libros contables debe servir para promover un proceso de deliberación y movilización. Es nuestra tarea dentro del Consejo fijar un plan de acción para relevar cada uno de los problemas que enfrentamos por la falta del presupuesto (salarios docentes, categorías no-docentes, situación edilicia de las aulas, etc.) y, de esta manera, pelear para que el presupuesto se adecue a las necesidades y no, como sucede ahora, donde las necesidades no se satisfacen por falta de fondos. Un método de este tipo supone una deliberación generalizada de todo el colegio, que mediante asambleas debe votar un pliego que abarque al conjunto de estudiantes y trabajadores.

Estudiantes, docentes, no docentes, graduados y padres del Partido Obrero

ELECCIONES EN GRADUADOS

Una victoria estratégica

Luego de los resultados en docentes y estudiantes, en el Consejo Resolutivo existía una situación de empate entre las fuerzas que pelean por la democratización y las camarillas universitarias. La votación en graduados adquirió, entonces, un carácter crucial, ya que definía el lado al que se inclinaría la balanza.

De un lado, el Frente de Graduados por la Democratización —encabezado por el PO— llevaba por candidatos a dos recientes ex presidentes del centro de estudiantes, que expresaban las grandes luchas de los últimos años; del otro, una lista de unidad entre las diversas fracciones de Franja Morada, apoyada por la burocracia de la Ctera y el rectorado de la UBA.

Nuestro triunfo holgado (469 a 336 votos) enterró las aspiraciones de las camarillas de utilizar el Consejo como una herramienta para legitimar su dominación sobre el colegio. La victoria es estratégica por otra razón también: los graduados, a raíz de las características

propias del claustro, eran el último resorte del poder en la escuela que quedaba bajo el control de la Franja, que lo tenía en sus manos desde tiempos inmemoriales, prácticamente de forma inalterada (la Asociación de Ex Alumnos fue la primera que apoyó a Viegas en 2007). Esto es así en gran parte de la UBA. Luego de la hecatombe de 2001, los franjosos se escondieron en los reductos de graduados y profesores.

Para vencer, tuvimos que enfrentar cada uno de los obstáculos y maniobras de las camarillas, que controlaron personalmente el padrón y el proceso de empadronamiento, con una impunidad descarada avalada por el rector Héctor Pastorino. La victoria fue consecuencia de toda una construcción política histórica de la UJS y el PO en el Pellegrini. Ganamos con el voto de las generaciones más jóvenes, como una extensión del gran desarrollo que tuvimos en los últimos cinco años en el movimiento estudiantil de la escuela.

En una elección donde Libres del Sur se abstuvo, el PCR no fue a votar y el PTS apareció la última semana para criticar a nuestra lista por... antide-mocrática (!), la gran cantidad de votos que obtuvimos, superando incluso las previsiones más optimistas, indica que fueron cientos los que entendieron que el voto a la izquierda obrera y socialista era la única forma consecuente de defender al Pellegrini de las camarillas privatistas, la Franja Morada y los patoteros de Ctera, para transformar al colegio y avanzar en su democratización.

La elección de graduados es un ejemplo, cuyo método debemos tomar para extenderlo al resto de los órganos de gobierno de la universidad.

Julián Asiner y Javier Díaz, consejeros titulares por graduados, Federico L. y Erika L., consejeros suplentes

ELECCIONES DE ESTUDIANTES

Derrotamos a la Franja Morada

En las elecciones en el claustro estudiantil, el FEL-UJS derrotó a la UEP-Franja Morada por un margen de 70 votos: 790 a 720. El resto de las listas, fundamentalmente Libres del Sur, sumó un porcentaje insignificante. Se trató de la elección más masiva de los últimos años.

La polarización respondió al realineamiento político más general entre las fuerzas de las camarillas, fundamentalmente la Franja Morada, por un lado, contra el Frente Único y el FEL-UJS, por el otro. El resultado arrojó un progreso absoluto de la UEP en relación con las elecciones de Centro de Estudiantes.

La lista de la Franja, sin embargo, alcanzó esa magnitud de votos a partir de disfrazarse políticamente por completo. En el marco de la elección, pasaron a defender todos y cada uno de los planteos del FEL, incluyendo la cuestión de la democratización, diferenciándose de nosotros con el argumen-

to de que ellos son “democráticos y defienden el pluralismo”. Utilizaron el mismo método que Libres del Sur cuando nos ganó el Centro durante 2007 y así engañaron a una gran cantidad de estudiantes de los primeros años. Por suerte, su maniobra no desembocó en su triunfo.

Contaron, al mismo tiempo, con el apoyo de la dirección de UTE, que durante la elección repartió volantes sin firma con acusaciones falsas contra el FEL para profundizar la confusión de los compañeros más nuevos y embargar el terreno en el cual se desarrolló la elección.

Contra esto, y teniendo en cuenta el hecho de que en medio de la campaña hubo feriado y paro docente, el FEL se partió el alma, desenvolvió una actividad de agitación y propaganda intensa, y conquistó la mayoría estudiantil en el Consejo. No es menor que casi 800 estudiantes hayan votado por

la lista de la UJS y el Partido Obrero, más aún luego de años ya de presiones por parte de los medios de comunicación y la burocracia contra nuestra organización.

Los estudiantes atravesarán una enorme experiencia política luego de la votación. En primer lugar, serán testigos del rol real que ocupará el consejero de la Franja que, lejos de defender los planteos que levantaron en campaña, votará con la burocracia todas y cada una de las posiciones de las camarillas para el colegio. En segundo lugar, están en condiciones de iniciar, nuevamente, un proceso de movilización para, sobre la base de haber conquistado como parte del Frente Único la mayoría en el Consejo, avanzar en la democratización del Pellegrini.

Federico Schujman, Natalia Saralegui y Micaela Asiner, consejeros titulares por el claustro de estudiantes



MAR DEL PLATA

Feroz represión a los ocupantes de El Martillo

¡Ni un solo preso por luchar! ¡Ni un solo trabajador sin hogar!

La feroz represión policial desatada en el barrio El Martillo de Mar del Plata, con motivo del desalojo de las viviendas del Plan Dignidad, tuvo connotaciones demenciales: más de 300 efectivos policiales, caballería, infantería y división perros, se ensañaron como pocas veces hemos visto, con todo aquel que se encontrara en el predio y fuera de él.

Ni una sola de todas las directivas del juez que ordenó el desalojo, respecto de las garantías para los ocupantes del barrio, fue respetada.

Como corolario de la represión, detuvieron hasta al abogado de las familias sin techo, junto a otros 25 compañeros.

La situación habitacional en Mar del Plata ha colapsado. En el censo que el mismo municipio llevó a cabo el año pasado, se comprobó que hay 10.000 familias sin vivienda e imposibilitadas de pagar alquiler. Las 53 familias que el intendente Pulti, con la bendición de Scioli y los Kirchner, desalojó en el día de ayer, quedaron en la calle en el más absoluto de los desamparos y contenidas sólo por las organizaciones que vinimos bancando la toma desde el principio.

De las 10.000 viviendas necesarias para paliar esta catástrofe, el Plan Federal tiene previsto

construir 1.500, de las cuales hay en ejecución sólo unas 700. Hasta ahora, después de tanto cacerío y actos de inauguración, se han entregado... doce (12).

Cuando el intendente Pulti pidió al gobierno nacional y al provincial más efectivos policiales con la excusa de la seguridad sabía lo que hacía: garantizar que contaría con las fuerzas necesarias para reprimir toda lucha por la vivienda, por trabajo o la reivindicación que fuera. Pero la lucha no ha terminado. Inmediatamente después del desalojo se realizó un primer acto de repudio a la represión y a la cacería con perros y policías a caballo del día anterior. Se está organizando un acto con la presencia de todas las organizaciones políticas y sociales y para determinar los pasos a seguir.

Mientras el radicalismo hace gala de hipocresía sin límites, el kirchnerismo se deshace en trampas de todo tipo con vistas a las elecciones y el resto se preocupa por ver para qué lado se inclina, los trabajadores nos ocupamos de nuestras auténticas necesidades y de crear las herramientas para darles solución.

Exigimos:

- Solución inmediata al problema habitacional de los desalojados del barrio "El Martillo".
- Anulación de las causas a los

detenidos por luchar.

- Finalización y entrega sin demoras de todas las viviendas en construcción, bajo estricto control de las organizaciones sociales y de derechos humanos.
- Ampliación de los planes previstos hasta cubrir por completo las necesidades habitacionales de las 10.000 familias.

La lucha continúa: ¡Ni un solo preso por luchar! ¡Ni un solo trabajador sin hogar!

Malli



COMUNICADO DE PRENSA Ante la represión en el barrio El Martillo

El Partido Obrero de Mar del Plata expresa su más profundo y enérgico repudio al salvaje operativo policial llevado a cabo en el barrio El Martillo en el día de ayer (19/4) y que, a modo de provocación, "comenzó" con la detención de 25 compañeros de diversas organizaciones sociales y políticas que se encontraban en el lugar brindando su apoyo y solidaridad a los "sin techo", y culminó con el absurdo sin precedentes de la detención del abogado patrocinante, Juan Pablo

Gelemur.

Esta es, a todas luces, la muestra más acabada de la política de los gobiernos municipal, provincial y nacional ante la tremenda crisis habitacional que soporta la enorme mayoría de los trabajadores y los desocupados de nuestro país.

Denunciamos:

- Al intendente Pulti.
- Al gobernador Scioli.
- Y al matrimonio gobernante Kirchner, como los principales responsables de este nuevo ataque a las necesidades más básicas de la población y de no dar ninguna respuesta al acuciante problema de la vivienda.

Esta es la política habitacional del gobierno:

Palos y cárcel a los que luchan por una vivienda digna.

Exigimos:

- Solución inmediata al problema

de vivienda de las familias "sin techo".

- Anulación de toda causa iniciada a los compañeros detenidos por luchar.

- Finalización y entrega sin demoras de las viviendas que se están construyendo, bajo estricto control de las organizaciones sociales y de derechos humanos.

Convocamos a todos los medios de prensa locales y nacionales a la conferencia de prensa que se realizará el sábado 18 de abril a las 11 horas, en la Municipalidad.

¡Ni un solo preso por luchar!
¡Ni un solo trabajador sin hogar!

**Por Comité Regional
del Partido Obrero
de Mar del Plata:
Alejandro Martínez,
Nancy Carabajal,
Amalia Sesma**

Gran festival por la aparición con vida de Luciano Arruga

El sábado 18 de abril se realizó el festival por la aparición con vida de Luciano Arruga en la plaza de la 12 de Octubre del barrio de Lomas del Mirador. Luciano está desaparecido; la última vez que se lo vio lo llevaban detenido al destacamento policial del barrio.

Distintas organizaciones de derechos humanos, organizaciones sociales, partidos de izquierda y delegaciones de centros de estudiantes combativos, el presidente de la Fuba, y, por supuesto vecinos y amigos del barrio se hicieron presentes

en la plaza para acompañar a la familia de Luciano. Además del mural que pintaron los chicos del barrio, estuvo presente la murga "Cosa de Mandinga" de Haedo, y las bandas que calentaron el ambiente. Las adhesiones de distintas organizaciones dejaron claro que no vamos a resignar la búsqueda de Luciano (este "segundo Julio López") y el castigo a los culpables.

La movilización no para hasta la aparición con vida de Luciano.

Rosalía

¡Justicia para Martín!

El 31 de enero asesinaron a Martín Aranda, un joven trabajador de 19 años, que desde los 11 trabajaba con su mamá en la feria y había terminado en diciembre sus estudios secundarios. Fue asesinado por Matías Domed y Emiliano Echegaray. El primero es un ex gendarme con

prisión domiciliaria desde 2005 por robo calificado; el segundo, su cómplice, ya que él manejaba la moto y permitía que Domed (discapacitado) cometiera sus delitos.

Fue asesinado en la puerta de la casa de un amigo, que había tenido una pelea callejera con el sobrino de Domed. La ambulancia y un patrullero, nunca llegaron.

Allí comienza la lucha de Alicia, su mamá y Enrique, su papá, de sus nueve hermanos, de sus amigos y vecinos. Se sabe por boca de los vecinos que Domed vendía drogas, que siempre estaba armado y que lo acompañaba una banda de delincuentes ami-

gos. ¿Y la policía? Nunca lo molestaba.

Al ser detenido luego de matar a Martín, tuvo un trato preferencial, nunca estuvo incomunicado (tampoco Echegaray), contaban con seis horas de visita diaria.

El 9 de marzo los familiares convocaron a una movilización para reclamar cárcel efectiva para los asesinos, en pleno centro de Lomas y el 24 de marzo la bandera de "Justicia para Martín" con un grupo nutrido de amigos con Alicia y Enrique a la cabeza se sumaron a la columna del PO.

Lili 29/3/2009

MESA REDONDA

Alcances de la crisis capitalista mundial y los diferentes programas para enfrentarla

Miércoles 29 de abril 21 horas

En el SUM - Facultad de Ciencias Económicas (UBA) - (Córdoba y Junín)

- **Omar Gejo**, docente de Geografía Económica, miembro de la corriente Humboldt
- **Andrés Asiaín**, docente de Crecimiento Económico
- **Marcelo Ramal**, docente de Organización Industrial y dirigente del Partido Obrero

MESA-DEBATE

"La crisis económica internacional"

EXPONENTE

Pablo Heller (profesor de Sistemas Económicos de la Fac. de Filosofía y Letras, Autor de "Tasa de ganancia y descomposición capitalista", dirigente del Partido Obrero)
Sebastián Laffaye (economista del Centro de Economía Internacional del Ministerio de Relaciones Exteriores)

MODERA

Graciela Molle (titular de la cátedra de Economía del CBC de Montes de Oca)

ORGANIZA

Fuba, sede Montes de Oca, Cátedra Molle

Miércoles 6/5 a las 20 hs
sede del CBC,
Av. Montes de Oca 1120

La crisis capitalista, la mujer y sus reivindicaciones

MESA-DEBATE EN MAR DEL PLATA

A cargo de **Nora Biaggio**

(docente e integrante del Plenario de Trabajadoras)

Viernes 24 de abril, a las 18 horas

Aula Magna "Coca Maggi" Complejo Universitario (Funes 3350, Mar del Plata)

Invita: **UJS - Partido Obrero**



Anticapitalismo y socialismo: El ABC y sus implicancias

Es siempre reconfortante saber que el POR de Bolivia lee nuestros artículos, incluso—naturalmente—para criticarlos. El POR es una remota referencia histórica del proletariado boliviano. Lamentablemente, ha perdido su rumbo hace mucho tiempo, como consecuencia de una política ultimista. Durante treinta años ha venido repitiendo en forma autista la consigna: “insurrección y dictadura proletarias”. Al igual que otras sectas abstencionistas, se ha marginado del proceso democrático formal más intenso que han vivido las masas bolivianas. En un país signado por cuatro grandes insurrecciones (abril de 1946, abril de 1952, octubre 1970-mayo 1971, insurrección de octubre de 2003) y por masacres obreras y tentativas de lucha armada, el proceso actual ha desarrollado una inusitada participación de las masas en los procesos electorales y parlamentarios (sin mengua de grandes presiones directas, como en julio de 2005, o en el cerco a Santa Cruz el año pasado).

Este POR decaído o decadente acaba de escribir que el “PO abandona el marxismo”. Nos critica la distinción que hacemos entre anticapitalismo y socialismo, aunque suponemos que no debe ignorar que la inmensa mayoría—si no la totalidad—de las fuerzas que plantean el anticapitalismo no son socialistas ni proponen la dictadura del proletariado. Un partido revolucionario que propugne un frente anticapitalista tiene el deber, antes que nada, de delimitarse de sus propios aliados. Esto permite que el frente tenga claridad. Por otro lado, ayuda a explicar la función histórica transicional de ese

frente. Si el anticapitalismo fuera el objetivo máximo, y no el socialismo, o lo fuera el gobierno de trabajadores pero no entendido como la dictadura del proletariado, estaríamos abandonando nuestra estrategia de revolución social. Al confundir anticapitalismo y socialismo, el POR comete ese error exactamente. Es curioso que lo haga un partido que ha repetido como un loto, y sin ton ni son, el planteo de la dictadura del proletariado.

La confusión es todavía mayor, porque el POR parece ignorar que en el anticapitalismo se infiltran o contrabandeán incluso corrientes que ni siquiera son tales; es decir, corrientes que son pro-capitalistas. Es el caso de los movimientos antiglobalización o los ambientales, los cuales no plantean ataques a la propiedad capitalista de los medios de producción. Los Foros Sociales Mundiales convinieron, hace una década, en plantear la reivindicación de un impuesto ultra modesto a las transacciones financieras internacionales, para destinar la recaudación a la asistencia social. Obviamente, esto no es anticapitalismo. Por otro lado, hay corrientes trotskistas que han retrocedido del socialismo al anticapitalismo y de la dictadura del proletariado al gobierno autogestionario; es decir, que su dirección es un retorno a la sociedad capitalista. El Nuevo Partido Anticapitalista, en Francia, tiene la impronta de una movilización social claramente anticapitalista, pero una dirección que se sirve del anticapitalismo para la demagogia electoral. Por definición, el anticapitalismo—tan sólo el auténtico como el truchón—no plantea tampoco la necesidad de un partido de clase y ni siquie-

ra la lucha de clases. O sea que ignora la preparación política de la lucha por el poder. Cuando el Partido Obrero llama a formar una coalición a las fuerzas obreras, principalmente, de distinta orientación política para enfrentar con métodos y consignas anticapitalistas la ofensiva engendrada por la bancarrota capitalista, deja en claro—incluso en ese llamado—su propio programa: partido, dictadura del proletariado, expropiación del capital, revolución mundial.

¿De dónde nace el anticapitalismo? Lo describe muy bien una cita de *Prensa Obrera* señalada por el POR: de la crisis de “las viejas reivindicaciones de las masas” (programa mínimo) “en un contexto de derrumbe capitalista”. La defensa del salario mínimo o del derecho al trabajo, o la defensa de la vivienda de la expropiación por parte de los bancos, “en un contexto de derrumbe capitalista”, exige reivindicaciones y metodologías anticapitalistas: fijación del reparto de las horas de trabajo por parte de los obreros, nacionalización sin compensación de los bancos, control obrero. Todo eso es anticapitalismo, es un programa de transición a la dictadura del proletariado, pero todavía no es ésta ni tampoco el socialismo. De la crisis de las viejas reivindicaciones, en un contexto de derrumbe, nace el programa de transición, que no es aún un programa socialista.

La crisis mundial ha transformado en anticapitalista y hasta en socialista a mucha gente. Es una adaptación forzosa de la psique social—o sea de los intereses sociales que se reflejan en la psique—al nuevo medio histórico. También las direcciones oportunistas registran estas modificaciones y se adaptan a ellas pa-

ra no perder el control de los acontecimientos y de los aparatos. Los derrumbes y las bancarrotas simplifican ciertas cosas pero dificultan otras, las decisivas, más que nunca. En estas dificultades de los períodos excepcionales reside la causa última de la crisis de dirección del proletariado.

Si el POR (así como otras sectas) hubiera comprendido todo esto, habría sabido forjar una acción común con las masas indi-

genas masistas—y hasta un frente único—para separarlas de las direcciones pequeño burguesas, sobre la base de una lucha por sus reivindicaciones inmediatas y por sus reivindicaciones históricas (la tierra). Lamentablemente, no es lo que ha ocurrido. En definitiva, la crítica del POR al Partido Obrero explica el fracaso del POR (y de las restantes sectas bolivianas o argentino-bolivianas).

Jorge Altamira

Por una coalición anticapitalista

Estudiantes terciarios de Almirante Brown y Esteban Echeverría

Ante nuestros ojos se está produciendo la mayor crisis mundial de la historia del capitalismo: grandes bancos, empresas e incluso países se declaran en bancarrota.

Los Obama y sus pares europeos y del G-20 salen al salvataje del capital, mientras se suceden millones de despidos y el retroceso en las condiciones de vida de las masas con la pérdida de vivienda, etc.

En nuestro país, los trabajadores aún no nos pudimos recuperar del mazazo de la crisis de 2001 y ya estamos recibiendo despidos y suspensiones masivos.

La educación y los sectores estatales se encuentran entre los más afectados. La pérdida del poder adquisitivo de los salarios de los docentes y estatales, la falta

de inversión en nuevas escuelas, becas, comedores, etc. Preanuncian ajustes mayores; junto con la inminencia del regreso de los patrones y el atraso de los pagos en provincias “quebradas” (Tierra del Fuego).

A partir de lo antes mencionado, los estudiantes terciarios, futuros docentes, nos pronunciamos por poner en pie una coalición Anticapitalista que enfrente los ataques a nuestras condiciones laborales y de vida.

Estudiantes del ISFD N° 41 Almirante Brown e ISFD N° 35 de Esteban Echeverría

Rolando Barker, trabajador estatal del Ministerio de Obras Públicas (La Plata)

“Creo que estamos ante la víspera de otra crisis, que recién ahora se empiezan a sentir las consecuencias en Argentina y, como toda crisis, quién las pagan son los trabajadores y el pueblo. Por eso es bueno agrupar a los sectores combativos y a la izquierda para hacerle frente y pelear por una salida antiimperialista y anticapitalista. Este llamamiento me parece necesario e indispensable.”

Savas Matsas en Montevideo

tagiara a los jóvenes franceses. La charla fue transmitida por una radio comunitaria y fue el puntapié para que decenas de jóvenes comenzaran a procesar el debate de las perspectivas que plantea la crisis mundial. Los estudiantes realizaron preguntas muy pertinentes, demostrando que habían seguido con gran interés la exposición.

Todo el evento—la intervención de Savas y los debates—duró más de tres horas, un hecho que demuestra el intenso interés que generó. Aunque la mayoría de los participantes eran partidarios de José Mujica (precandidato presidencial del Frente Amplio) y de los Tupamaros, aplaudieron las críticas formuladas por Savas al Frente Amplio, a Tabaré Vázquez y a los llamados ‘gobiernos de izquierda’ de América Latina, y escucharon con interés acerca

de la lucha por refundar la IV Internacional.

Luego de que el orador expusiera la violenta confrontación entre los jóvenes y las fuerzas represivas del Estado capitalista durante la rebelión de diciembre en Grecia, la cuestión del foquismo fue planteada por varios participantes. Enfatizando que los trotskistas no son pacifistas ni partidarios de la vía parlamentaria al socialismo, como los stalinistas, Savas trazó una clara delimitación entre la violencia de una minoría autoproclamada ‘vanguardia’ que sustituye a las masas y se opone a la construcción de un partido obrero revolucionario, por un lado, y la violencia revolucionaria de la clase obrera y las masas populares durante una revolución social dirigida por un partido marxista revolucionario de ‘nuevo tipo’ (Lenin) con



un programa y una estrategia clara para la toma del poder.

Al finalizar el debate, los organizadores del Cecso anunciaron que la conferencia de Savas Matsas había sido grabada y que sería impresa y publicada en forma de folleto.

El jueves 16, se realizó un acto en el local central del PT, en el que hicieron uso de la palabra el compañero Savas Matsas y Rafael Fernández (dirigente del PT y precandidato presidencial para las próximas elecciones). Ante más de 80 personas, los oradores mencionaron la importancia de la etapa histórica en la que vivimos y la tarea fundamental de la construcción de un gran partido obrero,

ro, que desenmascare a los nacionalismos tanto militares como indigenistas, y a los frentes populares como el FA que gobierna en Uruguay. Rafael Fernández señaló la tendencia de los explotados uruguayos a enfrentar la pretensión del gobierno y los capitalistas de que los trabajadores paguen la crisis. Frente a los despidos, envíos al seguro de paro y violación de convenios colectivos (rebaña salarial), se producen crecientemente ocupaciones de fábricas y huelgas, como por ejemplo en el gremio metalúrgico y en la salud privada. Frente a esta situación, el planteo del PT es la conformación de un frente anti-capitalista en el que se unan los luchadores populares y el conjunto de la izquierda clasista, y que se constituya en una oposición de clase obrera, frente al gobierno capitalista de colaboración de clases.

En ambas actividades, Savas Matsas logró transmitir a los trabajadores, y en especial a los jóvenes, las perspectivas revolucionarias que se abren con la crisis capitalista mundial y la necesidad de prepararse para intervenir en ella, construyendo un gran partido obrero y refundando la Cuarta Internacional.

Nicolás Rodríguez



Trinidad y Tobago: Fueron por lana...

Los comentaristas de la reciente reunión en Trinidad y Tobago, e incluso muchos de los presidentes que asistieron a ella, parecen convencidos de que Estados Unidos ha perdido su hegemonía internacional como consecuencia del estallido de su sistema financiero. Pintaron a la cumbre, a partir de esta caracterización, como la oportunidad que aprovecharían los caudillos que supimos conseguir para 'mojarle la oreja al negro'. Lo cierto es que salieron trasquilados. La crisis, precisamente porque es norteamericana, se ha transformado en mundial —así se ha manifestado el poderío de la economía norteamericana sobre el resto de las naciones como consecuencia de la bancarrota capitalista de la megalópolis yanqui. Estados Unidos no ha perdido peso relativo frente a ninguna otra potencia e incluso ha reaccionado con mayores recursos frente a la crisis. Lo que realmente ocurre es una brusca pérdida de peso histórico del capitalismo frente a las masas, que éstas solamente podrán aprovechar si protagonizan una acción histórica independiente. Esa pérdida se manifiesta en una mayor incapacidad para lidiar con las crisis internacionales, las cuales tienen que ver, cada vez más, con el impasse de numerosos Estados y régimenes políticos, y con el descontento y la rebelión de sus propias masas. To-

mado en su conjunto, el mundo capitalista es más dependiente que nunca del imperialismo yanqui, precisamente cuando éste se encuentra en una crisis sistémica.

La farsa que protagonizaron 'nuestros' caudillos en Puerto España, se manifiesta en primer lugar en que acabaron rogando un reforzamiento del Banco Interamericano de Desarrollo por 150 mil millones de dólares, por parte de Estados Unidos. Una verdadera impudicia de parte de quienes mendigan la 'no injerencia' de los yanquis en sus países. El Banco (bolivariano) del Sur quedó a la vera del camino. Para salir al rescate del capital, los gobiernos sureños piden billetes verdes, incluidos los que buscan rascarse del FMI o de la Reserva Federal. O sea que los desafiantes mandatarios de la soberanía nacional confesaron abiertamente su dependencia financiera.

A la luz de lo anterior, ¿por qué sorprenderse de que hayan reclamado, incluso Chávez, el retorno de Cuba a la OEA? Si de lo que se trata es de la independencia política, los países latinoamericanos deberían abandonar la OEA 'en masse'. Un reingreso de Cuba a la OEA transformaría al levantamiento del bloqueo en un toma y daca, que resultaría en una reafirmación de la dominación semi-colonial de los Estados Unidos. De forma oficial y en forma reitera-

da, Cuba ha rechazado un retorno al redil, tanto por vía de Fidel como de Raúl Castro, Chávez y Evo, sin embargo, lo han reivindicado. Bolivia está peleando el reingreso al sistema de aranceles preferenciales de Estados Unidos. Obama no cambiará la naturaleza imperialista de los Estados Unidos, aunque se lea "Las venas abiertas de América Latina" (en realidad de Indoamérica) en una noche. Para reafirmar esta reivindicación de la OEA, su secretario general, el chileno Insulza, prometió que plantearía el levantamiento de las sanciones a Cuba (sic) del año '62, en la próxima reunión del organismo. La perfidia del planteo incluye la circunstancia de que Cuba se sigue reivindicando comunista, como hace cinco décadas. En oposición al retorno de Cuba a la OEA y en oposición a la OEA misma, los pueblos de América Latina deberían reclamar una Asamblea Constituyente continental para discutir la unidad política del continente.

El festival de reclamos a favor de Cuba fue armado a sabiendas de que Obama y Cuba ya tienen decidido discutir el bloqueo en términos bilaterales, con una puerta entreabierta a Brasil. Si el ahogo comercial y financiero a Cuba habrá de atenuarse, en contrapartida Cuba deberá ofrecer una canalización del flujo de dinero. De modo que la cuestión del bloqueo se

convierte en una discusión sobre el régimen social y político de la Isla Mayor. Se trata de una ingeniería que estará muy afectada por la crisis mundial. Según algunas informaciones, hay numerosos capitales esperando que suene la campana para entrar a Cuba, pero para esto será necesario abrir el mercado norteamericano a los productos cubanos. No es la oportunidad ideal cuando ese mercado está cayendo a tasas del 15% anual. Está presente, claro, potencialmente, el mercado de biocombustibles a partir del azúcar, que sin embargo enfrenta una gran competencia internacional.

Pero el hombre propone y Dios dispone. Cuba no será nunca un asunto bilateral en el cuadro mundial de la bancarrota capitalista. Obama viajó a Trinidad y Tobago preocupado por América Latina, su derrumbe potencial y su potencial de rebelión social. Quiere un pacto con sus gobiernos burgueses y pequeño burgueses para contener el estallido. La política del "buen vecino". Lo demás está subordinado. Por eso le ofreció un olivo a Chávez, en momentos en que el venezolano está tratando de reducir a la oposición a una impotencia mortuoria.

Que se levante el bloqueo a Cuba en forma incondicional.

Que se disuelva la OEA.

Jorge Altamira

Artículos exclusivos en Internet

En www.po.org.ar

SALUD PUBLICA

Un programa contra el dengue (Olga Cristóbal)

La mafia de los medicamentos: Más sobre la efedrina (Alejandro Guerrero)

NO A LOS TARIFAZOS

Nuevos tarifazos después del 28 de junio (Rafael Santos)

Bahía Blanca: Frenamos el boletazo (Juan Cappa)

POLÍTICAS

Alfonsín y la clase obrera (Néstor Pitrola)

POR UNA COALICION ANTI-CAPITALISTA

1º de Mayo contra despidos y suspensiones (reportaje a Juan, trabajador del Hospital Castro Rendón de Neuquén)

SINDICALES

Inti: El fallo antiobrero sigue en pie (Corresponsal del INTI?)

Estatales de Buenos Aires: Uniquemos las luchas (Laura Kohn)

POLO OBRERO

Berazategui: El Polo Obrero marcha al municipio (D.M.R.)

ESTUDIANTILES

Encuentro de terciarios en Lobos: Votemos una agenda de lucha (Julián Asiner)

UNIVERSIDAD

El paro de Conadu Histórica en el Interior

UNG: Abajo el aumento en la fotocopiadora (Mauro T.)

PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Daniel Capistro: Otro crimen del vandalismo organizado (Partido Obrero de Valentín Alsina)

General Sarmiento: Municipales en lucha (Corresponsal)

San Miguel: La vuelta de Rico, una medida del fracaso kirchnerista (Hugo Migueles)

Mendoza: Movilización contra el tarifazo (Leo)

NEUQUEN

La lucha de los estatales (Gabriela Supicich)

SALTA

Tartagal: La Multisectorial contra los cortes de ruta, no contra el dengue (Pepe Barraza)

SANTA FE

Rosario: La lucha contra el desalojo en Ituzaingó 60 Bis (Alicia)

SANTA CRUZ

El "patrón" Costa de Santa Cruz: Como muestra sobra un botón (Omar Latini)

CORREO DE LECTORES

Alfonsín contra el Partido Obrero (Claudio Vallori)

Opinan los lectores

El dengue en la Ciudad de Buenos Aires (A. F. Veterinaria)

Olor a territorio propio (poema) (Franco Krí)

Maldito dengue, malditos capitalistas, malditos gobiernos (Mabel Sosa)

Pedagogía (Silvano L.)

INTERNACIONALES

La crisis mundial pega a Brasil (entrevista a Osvaldo Coggiola)

Perú: La condena a Fujimori: Un "reality show" (Alejandro Guerrero)

La mayor quiebra inmobiliaria en la historia yanqui: Se hundió General Growth Properties (Lucas Malaspina)



Talcahuano: Movilización de los portuarios.

convocatoria la hizo en enero de este año. Es decir que los trabajadores despedidos y todos los que hemos perdido gran parte de nuestros ahorros provisionales hemos tenido que esperar tres meses para protestar con un paro de 24 horas.

La burocracia sindical hizo todas las maniobras posibles para impedir que la movilización se escape de las manos. Los gremios manejados por el PC y PS, como el Colegio de Profesores, el gremio de la Salud, empleados públicos, marcharon en forma muy disciplinada, con carteles alusivos a que la "crisis no la paguen los trabajadores" (?). También se vieron a muchos dirigentes sindicales marchando sin sus bases, como es el caso de el Sindicato de los astilleros de Asmar, que tienen aproximadamente 2.500 asociados; lo mismo los forestales y de la construcción .En re-

alidad, en la convocatoria de la CUT los grandes ausentes fueron los afectados por la crisis capitalista: los trabajadores.

La movilización no fue otra cosa que una maniobra política de la CUT para descomprimir el descontento que existe en los trabajadores por los altos niveles de cesantía y la pérdida de sus ahorros provisionales. Fue un saludo a la bandera. Sólo se movilizaron los dirigentes sindicales y la militancia partidista, con algunos trabajadores y estudiantes universitarios. Al grueso de los trabajadores los relegaron en sus puestos de trabajo. Aun así, el presidente de la CUT fue pifiado cuando aconsejó manejarse con prudencia con los fondos de las AFP, en lugar de reclamar su nacionalización sin compensación. La crisis capitalista la está pagando el Estado con los paquetes económicos de salvataje a los capitalistas (o sea la plata de todos los chilenos). La burocracia sindical apoya el rescate del capital, por eso no planea que los capitalistas paguen la crisis.

Hacemos un llamado a la unidad de acción contra los despidos y para que la crisis capitalista la paguen los capitalistas. No más salvataje a los capitalistas con los "paquetes económicos". Unidad de Acción contra las AFP y contra el robo de los ahorros de los trabajadores. Por un sistema de jubilación estatal y bajo control obrero.

Por la independencia política de la clase obrera y la construcción de un Partido Revolucionario.

21 de abril de 2009

01080
876006
ISSN 0329-8760
9 770329